

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Presenta el PRI contrapropuesta de juntas auxiliares**

La fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado presentó este miércoles su contrapropuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal que plantea que las juntas auxiliares mantengan el Registro Civil, elimina la posibilidad de que los ayuntamientos impongan una Junta Auxiliar cuando no existan condiciones para elegir una de estas autoridades y propone que las próximas autoridades auxiliares duren en su encargo cuatro años y ocho meses como los ayuntamientos electos. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

##### **Concesionarios servicios públicos compete al Presidente de México**

La Ley de Agua y Saneamiento viola por lo menos 12 artículos constitucionales; además, la única autoridad que puede concesionar el agua es el gobierno federal a cargo del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, no la administración estatal de Rafael Moreno Valle, aseguró Gilberto Montalvo González, integrante de la Asamblea Social del Agua. (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Clausuran sitios de trata**

El ayuntamiento de Puebla ha realizado acciones para abatir la trata de personas y la prostitución en menores de edad, debido a que es un problema que daña y lastima severamente a la sociedad, así lo precisó el secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, quien informó que tan sólo en este año han cerrado de manera definitiva 15 centros de prostitución en el centro histórico y 20 en la periferia de la ciudad. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Se suma PRI a consulta contra la Ley del Agua**

El coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional, Ernesto Leyva Córdova, se comprometió por escrito con los representantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a presentar la solicitud de una consulta ciudadana en contra de la privatización del servicio de agua potable. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **Cuesta la violencia 28 mil pesos a cada poblano**

La entidad ocupa el lugar número 11 en el ranking de los estados más pacíficos del país, de acuerdo con el Índice de Paz México 2013 (IPM), elaborado por el Instituto para la Economía y la Paz (IEP) En la medición que se llevó a cabo sobre los niveles de seguridad en el país, del 2003 al 2012, la entidad poblana obtuvo una calificación general de 2.52 que, de acuerdo con las estadísticas registró un deterioro de 5 a 20 por ciento. (Cambio)

#### MILENIO

##### **Denuncian a edil en PGJ por pedir moche en obra**

El alcalde de Ixtepec, Fausto Zainos Gómez, fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) acusado de los delitos de abuso de autoridad, peculado y extorsión en perjuicio de la Constructora Itexco a quienes les quería cobrar el "diezmo" por una obra que realizó la empresa. (Milenio digital)

#### La Jornada de Oriente

##### **Acepta el PRI consulta por la privatización del agua**

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) logró que el coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LVIII Legislatura, Ernesto Leyva Córdova, y su fracción parlamentaria presente y apoye la iniciativa para una consulta popular que determine si el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) debe o no privatizarse. (La Jornada de Oriente)

### TITULARES DIGITALES



### Salvo la capital, los municipios de Puebla son opacos en su presupuesto

Aunque Puebla capital es el municipio mejor evaluado del país en la transparencia de sus finanzas, 20 municipios más de la entidad fueron reprobados dentro del Índice de Información Presupuestal Municipal 2013 (IIPM) elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). (e-consulta)



### Congreso rendirá un homenaje a Enrique Montero Ponce por su trayectoria periodística

El Congreso del Estado rendirá un homenaje y entregará un reconocimiento en sesión solemne al periodista Enrique Montero Ponce por su destacada trayectoria en los medios de comunicación de Puebla. (Periódico digital)



### Habrà más vigilancia para Navidad y fin de año: Facundo Rosas

El secretario de Seguridad Pública Estatal, Facundo Rosas Rosas, informó que habrá mayor vigilancia en el estado durante las celebraciones de navidad y fin de año. Para ello, habrá coordinación entre estado y ayuntamientos. En Puebla y San Andrés Cholula habrá más seguridad, debido a que es cuando hay más derrama económica en la zona.. (Contraparte)



### Congreso de Puebla aprueba Ley de Guarderías para evitar casos ABC

Por unanimidad, el Congreso del Estado aprobó la Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil para el Estado de Puebla que regulará el funcionamiento de las guarderías públicas privadas, a fin de garantizar el bienestar de los menores a su cargo. Se busca evitar que aquí ocurra un caso similar a la guardería ABC. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### Queda en el limbo la ley de telecom

El 9 de diciembre vence el plazo para emitir las leyes reglamentarias de telecom y competencia, pero legisladores admitieron que no estarán a tiempo. (Reforma)



### Debate de reformas fractura al pacto

La discusión de las reformas política y energética ocasionó ayer una fractura en el Pacto por México, luego de que el PRD anunció que se levanta de la mesa. (El Universal)



### El Pacto busca consenso, no unanimidad: Peña Nieto

El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que en el Pacto por México buscan consenso, "pues no necesariamente debiéramos encontrar siempre unanimidad" para hacer cambios en beneficio del país. (Milenio digital)



### En las reformas se impondrá la mayoría: Peña

Momentos después de conocerse la decisión del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de dejar del Pacto por México, el presidente Enrique Peña Nieto señaló que en un país diverso y plural como éste todas las voces merecen ser escuchadas, pero en la democracia debe privilegiarse la voz o representación que tenga la mayoría. (La Jornada)



### Empresas generan 63% de la riqueza del país: INEGI

Los hogares contribuyen con más de 20% del Producto Interno Bruto, reporta el INEGI; el gobierno, sólo con 8.9 por ciento. (El Economista Digital)



### Abandona el PRD el Pacto

El PRD abandonó el Pacto por México al acusar al PRI y PAN de pactar de manera secreta el dictamen de la reforma energética e incurrir en un avasallamiento, y una serie de anomalías y atropellos, en el marco de las negociaciones de la reforma política por lo cual convocaron a todas las izquierdas a trazar juntos un plan de acción para impedir que se entreguen los hidrocarburos a la iniciativa privada. (Crónica Digital)



### **PRD resquebraja Pacto por México; busca detener la reforma energética**

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, anunció el retiro de este partido del Pacto por México al alegar anomalías en el proceso de discusión de la reforma política, aunque legisladores perredistas aceptaron que se busca detener la reforma energética. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Concluye ayuntamiento formación de nuevos policías; fueron 432 en el trienio**

El municipio de Puebla cerrará el trienio con mil 400 policías luego que autoridades del ayuntamiento, encabezaron ayer la graduación de 42 elementos de la última generación de la Academia de Seguridad Pública Municipal. La Comuna formó durante los casi tres años a 432 efectivos, de los cuales 337 fueron hombres y 95 mujeres, cifra superior a la realizada durante las dos últimas administraciones. El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la ceremonia en Palacio Municipal dando a conocer que su mandato no escatimó recursos en capacitar a los uniformados con base en las disposiciones federales. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208026.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Pide Eduardo Rivera que conflicto en San Andrés, no afecte definición de límites territoriales**

El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez solicitó al congreso local continuar con los trámites para solucionar el conflicto entre Puebla y San Andrés Cholula, sin que el conflicto interno en el municipio vecino afecte los tiempos de entrega del dictamen territorial. Sostuvo que la petición de los regidores por solicitar la salida del edil Andrés Coyotl Coyotl tendrá repercusiones en la prestación de servicios a la población, sin que sirva como elemento para establecer el poder legislativo la nueva demarcación de ambos lugares. "Ya es un proceso encaminado y no por circunstancias ajenas a las entidades municipales tendría que pararse, pero esto es una opinión y convicción personal, pero quienes tendrá la última palabra deben de ser los diputados". (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208029.htm>

## Síntesis

#### SINTESIS

- **Llama ERP a no contaminar conflicto limítrofe**

Los problemas internos en el municipio de San Andrés Cholula y las quejas de los ediles de las juntas auxiliares no deben contaminar ni distraer a los diputados locales en su veredicto final sobre el conflicto limítrofe con Puebla, así lo opinó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien además subrayó que se mantendrá ajeno a la situación que está padeciendo el vecino municipio. Destacó que la resolución del cabildo de San Andrés para destituir a su presidente es una situación que le compete exclusivamente al Congreso del estado, y espera que los ciudadanos no resulten afectados. (Elizabeth Cervantes Silverio)

<http://sintesis.mx/articulos/72252/llama-erp-a-no-contaminar-conflicto-limitrofe-/puebla>



#### INTOLERANCIA

- **Recibirá Gali 432 nuevos policías**

El número de efectivos incorporados en este gobierno supera a las tres administraciones pasadas. El presidente municipal aplaude el esfuerzo al precisar que 100% del personal ha aprobado las pruebas de control y confianza. Un total de 42 cadetes de la novena generación de la Academia de Policía se graduaron este día en su preparación para ocupar un puesto como elementos municipales. De los graduados, son 30 hombres y 12 mujeres los que a partir de este momento se incorporan a la Secretaría de Seguridad Pública para brindar seguridad a los ciudadanos. Con ello, en tres años de la actual administración se lograron graduar e incorporar 432 nuevos policías, cifra que es superior (: Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=115170](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115170)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Rivera minimiza inconformidad de ediles auxiliares contra reforma a LOM**

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, minimizó la inconformidad de los ediles auxiliares respecto a la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, al considerar importante replantear el funcionamiento de dichas demarcaciones y de los municipios. Después que en 14 de las 17 juntas auxiliares de la capital del estado fueran colocadas mantas de inconformidad con la leyenda "No a la iniciativa para desaparecer las juntas auxiliares, la seguridad o el Registro Civil", este día, Eduardo Rivera, manifestó su apoyo a los diputados del Congreso del Estado. "Reitero, lo más importante es replantear el funcionamiento de los municipios y de las juntas auxiliares, ese es el objetivo y el espíritu de dicha iniciativa", dijo. Ante ello, pidió a los presidentes auxiliares acercarse con los legisladores para hablar sobre el tema. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55308&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-minimiza-inconformidad-de-ediles-auxiliares-contr-reforma-a-LOM>

### **INFORMACIÓN DEL GABINETE**

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Arribarán 100 elementos de la Gendarmería Nacional**

Ante las fiestas decembrinas y celebraciones como la festividad de la Virgen de Guadalupe, el ayuntamiento de Puebla implementará operativos de seguridad que serán reforzados con la presencia de 100 elementos de la Gendarmería Nacional. La solicitud fue realizada por el ayuntamiento de Puebla a la Comisión Nacional de Seguridad Pública para que otorgue su autorización y en diciembre arriben los elementos a la capital del estado. Pese a que el titular de la Comisión Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb, anunció el pasado 26 de noviembre que en el mes de julio de 2014 estará trabajando la Gendarmería Nacional. (Jaime Zambrano)

[http://www.milenio.com/region/Arribaran-elementos-Gendarmeria-Nacional\\_0\\_198580720.html](http://www.milenio.com/region/Arribaran-elementos-Gendarmeria-Nacional_0_198580720.html)



### **PUEBLA ON LINE**

- **Volkswagen se suma a la iniciativa Smartbike Puebla**

En el marco de la filosofía Think Blue la marca Volkswagen da a conocer su participación en el proyecto Smartbike Puebla, con el objetivo de ofrecer a la sociedad una alternativa de movilidad divertida y amigable con el medio ambiente, con lo cual se convierte en la primera marca en otorgar su apoyo a una iniciativa de este tipo. Volkswagen consciente de la importancia de la activación física, arranca esta iniciativa con el fin de sumarse a los esfuerzos para fomentar la movilidad sustentable y la salud en los habitantes de la Angelópolis, como una iniciativa impulsada por la marca para fomentar un cambio de actitud positiva, como uno de los objetivos de su filosofía Think Blue. Smartbike Puebla arrancó el 25 de noviembre en el primer cuadro de la ciudad de Puebla, como una alternativa ecológica al transporte diario, la cual contará con 6 estaciones con 81 bicicletas, en su primera etapa. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46845:volkswagen-se-suma-a-la-iniciativa-smartbike-puebla&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46845:volkswagen-se-suma-a-la-iniciativa-smartbike-puebla&Itemid=126)

### **INFORMACION PUEBLA CIUDAD**

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Cuesta la violencia 28 mil pesos a cada poblano**

La entidad ocupa el lugar número 11 en el ranking de los estados más pacíficos del país, de acuerdo con el Índice de Paz México 2013 (IPM), elaborado por el Instituto para la Economía y la Paz (IEP). En la medición que se llevó a

cabo sobre los niveles de seguridad en el país, del 2003 al 2012, la entidad poblana obtuvo una calificación general de 2.52 que, de acuerdo con las estadísticas registró un deterioro de 5 a 20 por ciento. El ranking es liderado por Campeche como la entidad más pacífica del país, seguido de Querétaro. En los últimos lugares, es decir, en los peor calificados, se encuentran Chihuahua, Sinaloa, Guerrero y Morelos, en donde según autoridades federales se concentran los principales grupos del crimen organizado. Puebla obtiene las peores calificaciones en los rubros de eficiencia del sistema judicial con 4.33, delitos con violencia (3.78) y delitos cometidos con armas de fuego (3.53). (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37255-puebla-de-los-estados-mas-pacificos-del-pais>



## **E-CONSULTA**

- **Ardieron 100 toneladas de material reciclable en La Resurrección**

Elementos del Cuerpo de Bomberos extinguieron un incendio que se registró en el interior de un establecimiento comercial llamado "Recicladora Encarnación Monterrosa", ubicado entre la carretera a San Miguel Canoa y el camino a La Resurrección, a la altura del kilómetro 4.1. A bordo de motobombas, carros tanques y unidades ligeras, más de 30 Policías Estatales Bomberos se trasladaron al lugar de los hechos para controlar y sofocar el siniestro reportado. Al llegar al inmueble, los bomberos observaron flamas de aproximadamente 3 metros de altura y una columna de humo denso por la combustión de más de 100 toneladas de papel, plástico, hule espuma, cartón y madera, por lo que procedieron a extinguir el fuego mediante agua a presión en forma directa y pulverizada. Posteriormente se realizó remoción del material para evitar una posible reignición. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-28/seguridad/ardieron-100-toneladas-de-material-reciclable-en-la-resurreccion>

## **E-CONSULTA**

- **Organizan marcha en contra de la concesión del agua en Puebla**

La Asamblea Social del Agua reveló que el pasado 30 de octubre el Poder Judicial federal detuvo el proceso de la licitación que el gobierno del estado emprendió para concesionar el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (Soapap), pero una semana después, los jueces encargados del caso se retractaron de la decisión. Los miembros del organismo convocaron a la movilización ciudadana pues aseguraron que es la única manera de impulsar que el proceso jurídico que emprendieron y que busca tirar la concesión del servicio de agua potable en la entidad, continúe su curso. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-28/gobierno/organizan-marcha-en-contra-de-la-concesion-del-agua-en-puebla>

## **E-CONSULTA**

- **Seguir con policía y registro civil, pide el PRI para juntas auxiliares**

El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una contrapropuesta a la iniciativa del PAN para modificar la Ley Orgánica Municipal, con el fin de ampliar las facultades las juntas auxiliares. Previo a la sesión ordinaria, Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados, dio a conocer que el proyecto contempla entregar un presupuesto anual a las juntas auxiliares, así como que cuente con facultades para la operación de los cuerpos de seguridad pública y del Registro Civil. Contrario a lo que establece la iniciativa del PAN, la cual considera que las juntas auxiliares son órganos desconcentrados, los diputados del PRI plantean que estas demarcaciones sean órganos político administrativos desconcentrados que cuenten con autonomía de gestión. (María Pineda)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-28/ciudad/seguir-con-policia-y-registro-civil-pide-el-pri-para-juntas-auxiliares>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Manuel Youshimatz entregó reconocimientos a pilotos destacados de MotoCross**

José Manuel Youshimatz Sotomayor, director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), entregó reconocimientos a los pilotos más destacados de los torneos Campeón de Campeones de Motocross, celebrado en Michoacán, y Campeón Regional de Pocket Bike, efectuado en Puebla. La ceremonia tuvo lugar en el

auditorio del Centro de Alto Rendimiento Mario Vázquez Raña, adonde el titular del deporte estuvo acompañado por Alejandro Martínez Sandoval, presidente de la Asociación Poblana de Motocross, y Óscar Gómez Acosta, director de Calidad para el deporte y Alto Rendimiento del Inpode. El directivo felicitó a los jóvenes por estos importantes triunfos, que los acreditan como los máximos exponentes en sus respectivas categorías dentro del Torneo Campeón Regional de Pocket Bike de Motocross. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel\\_youshimatz\\_entrego\\_reconocimientos\\_a\\_pilotos\\_destacados\\_de\\_motocross#.Upfmj-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_entrego_reconocimientos_a_pilotos_destacados_de_motocross#.Upfmj-Wv5KY)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PRI peleará por mantener "minita de oro" en manos de ediles auxiliares**

El PRI en el Congreso del estado presentó su iniciativa de regulación en juntas auxiliares donde pretenden que los ediles de estas demarcaciones sigan controlando el cobro de la emisión de actas de nacimiento y matrimonio, además de opinar en la selección de la policía que se envíe a sus jurisdicciones. En conferencia de prensa, los diputados del PRI, admitieron que pelearán por que los ediles auxiliares mantengan este coto de poder, que es una de las principales observaciones que se les detectan a estos representantes populares, pues manifestaron que podrían lograr un mayor control de estos impuestos. De hecho justificaron esta iniciativa al asegurar que si se obliga a los ediles auxiliares a rendir cuentas, ya no podrían realizar actos de corrupción por el cobro de algunos impuestos y algunos derechos como actualmente sucede. (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/pri-peleara-por-mantener-minita-de-oro-en-manos-de-ediles-auxiliares/>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Pide Denisse Ortiz educación en Ceresos**

Para otorgar una mejor calidad de vida a los hijos y las reclusas en Puebla, el Partido Acción Nacional (PAN), exhortó a la Secretaría General de Gobierno (SGG), revisar el convenio que se ha celebrado con los Centros de Readaptación Social (Ceresos) en materia de educación. En entrevista, la diputada local, Denisse Ortiz Pérez, informó que tras realizar un recorrido por el Cereso de San Miguel en la Capital, las reclusas manifestaron la necesidad de mejorar la calidad de vida de sus hijos, ya que en su mayoría parece que los menores de edad también están purgando la misma pena que sus madres. La queja es principalmente en la falta de condiciones en materia de educación y salud en los Ceresos, pues hasta el momento no se cuentan con datos o un padrón de las enfermedades que tienen los internos tanto mujeres como hombres, provocando una falta de atención médica de calidad. (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/pide-denisse-ortiz-educacion-en-ceresos/>



### PUEBLA ON LINE

- **PAN podría consensar con el PRI reforma de Juntas Auxiliares: Riestra**

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, se dijo dispuesto a entrar en la negociación con el Revolucionario Institucional en las reformas a la ley Orgánica Municipal que modificar las facultades de las Juntas Auxiliares; pues considera que tienen más coincidencias que divergencias. En entrevista, el líder parlamentario afirmó que existió una confusión en el tema del registro civil, por lo que aclaró que dicha facultad no será retirada en las Juntas Auxiliares. Comentó que por ello las reformas saldrán en consenso y será aprobada en la próxima sesión del Legislativo local. Sobre la petición de los regidores para ampliar la facultad de cobro del predial y de cuotas a ambulantes, Riestra indicó que corresponde a cada ayuntamiento la decisión. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46828:pan-podr%C3%ADa-consensar-con-el-pri-reforma-de-juntas-auxiliares-riestra&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46828:pan-podr%C3%ADa-consensar-con-el-pri-reforma-de-juntas-auxiliares-riestra&Itemid=127)

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Tremendo accidente en la 13 poniente en la esquina del Colegio Esparza se metió un microbus hubo lesionados.
- El Congreso del Estado dictaminara sobre la nueva reglamentación de Juntas Auxiliares el próximo miércoles el alcalde de Puebla aprueba esta reforma.
- Diputados reconocen actuación de las bayonetas que ganaron en torneos internacionales.
- El JETTA hecho en Puebla es uno de los automóviles mas seguros del mundo confirma la organización mundial en ese apego.
- Bomberos sofocaron después de un día y medio el incendio de mas de 100 toneladas de material recicla en la Resurrección.
- Denuncian al Presidente de Ixtepec Fausto Sainos por peculado y cohecho de una empresa constructora.
- Desalojan a familias de la vecindad ubicada en la 16 de septiembre de la colonia Zaragoza son 16 familias.
- Descarrilo la locomotora maquina 45 44 en la colonia la Libertad no paso a mayores.
- Puebla solicita 100 elementos Federales para reforzar la seguridad en estas épocas de fin de año.
- El Ayuntamiento premia a la Panificadora PAVISAM por meritos en la sociedad.
- Se graduaron 42 cadetes de la academia Municipal de Policía de Puebla.



**Fernando Canales**  
**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Le diremos que ante el caso del niño de secundaria que cayó en coma por bullying, por una paliza que le dieron, el presidente de la Comisión de Procuración de Justicia del Congreso, Gerardo Mejía se pronunció por la promoción de políticas de tolerancia y prevención en vez de las políticas del endurecimiento de las penas, hasta el momento la Procuraduría de Justicia no ha recibido ninguna denuncia en contra de los hechos ocurridos en la secundaria Galileo Galilei, donde el chavo fue severamente golpeado el pasado 28 de octubre.
- El PRI presenta una contrapropuesta para las Juntas Auxiliares.
- En las Juntas Auxiliares las reacciones generales de esta propuesta que hace el PRI aporta al apresuramiento del dictamen.
- Por su parte ERP manifiesta su respaldo al Congreso local en cuanto a la reforma en cuanto a éste rubro de las Juntas Auxiliares.
- Ante éste conflicto el edil ERP manifestó su solidaridad para que a la brevedad se resuelva la controversia, porque como siempre los únicos afectados somos los ciudadanos.
- Las recompensas que ofrecen las autoridades del municipio de Puebla, para quienes apoyen a la captura de delincuentes son un incentivo importante dice el presidente de la Red Mexicana de Franquicias, Enrique Vargas Medina. Pero el experto en seguridad, el señor López Portillo, que decía todo lo contrario.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Con el tema de la trata sigue investigando la policía y han logrado la detención de 15 desgraciados que se dedicaban a la trata de personas, han logrado inmovilizar 11 sitios en donde se ejercía la prostitución y han liberado a 64 víctimas que hoy afortunadamente van a comenzar un proceso de rehabilitación, después de las amenazas, el maltrato y los golpes.
- En cuanto a los policías, ayer hubo graduación de policías en la ciudad de Puebla para seguir siendo una de las ciudades más seguras del país, esto lo dijo el presidente municipal ERP, así que no se bajará la guardia y se continuará cuidando.
- Denisse Ortiz pide a la SGG revisar el tema de los Ceresos y las condiciones de las mujeres que están detenidas y tienen a sus hijos en el interior.



**Enrique Montero Ponce**  
**Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM**

- Puebla es una de las ciudades mas seguras del país afirmo el alcalde Eduardo Rivera Pérez al presidir la graduación de elementos de la academia de Policía.

- La Asociación Estatal de Padres de Familia brindara asesoría a la familia del alumno que fue golpeado por otros estudiantes de la Escuela Galileo Galilei y que pertenece en estado de coma.
- Que el conflicto interno del Ayuntamiento de San Andrés Cholula no afecte la resolución de límites con Puebla demandando al alcalde Eduardo Rivera Pérez.
- La próxima semana podría haber consenso sobre la Ley Orgánica Municipal para regular las juntas auxiliares de la ciudad de Puebla adelantando el Diputado Mario Riestra.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- La Asamblea Social del Agua llamó a la movilización social de la presentación de amparos como únicas armas contra la privatización del Soapap.



**Patricia Estrada**  
**Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM**

### VERTICE 102.1 FM

- El líder de la junta de coordinación política en el Congreso del estado, Mario Riestra, consideró que el próximo miércoles habrá "luz verde" en el proyecto de juntas auxiliares.
- Propone regidor derogar facultades a ediles auxiliares de nombrar cuerpos policíacos.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Un carnicero se corta el cuello por accidente, esto ocurre en el mercado Zapata se encuentra fuera de peligro.
- Un trailer tira tres postes de telefonía en la colonia Resurgimiento la zona se queda sin servicio durante varias horas.
- Un estudiante recibe una brutal golpiza por parte de sus compañeros sufre pérdida de memoria.
- Aprueban la ley que velará por la seguridad de los pequeños en las guarderías poblanas.
- Serán expropiadas las casonas del centro histórico que estén en el abandono.



**Gabriel Alatríste y carolina Gil**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Al menos 15 mil personas fueron desalojadas de sus casas.
- Se aplicará una multa independiente a los resultados y sanciones que podría determinar la autoridad judicial, esto en el caso de Tomza.
- Para acabar con las injusticias, Mariel decidió ser policía y por ser madre soltera indicó que es un trabajo riesgoso. Esto como testimonio de un elemento graduado ayer de la academia de policía.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

**El Sol de Puebla**

### EL SOL DE PUEBLA

- Reconocen en el Congreso del Estado a las Bayonetas

El pleno del Congreso del Estado otorgó esta miércoles un reconocimiento a las Bayonetas, niñas poblanas campeonas de Basquetbol en Argentina, por sus logros en dicho deporte. En tribuna, las fracciones parlamentarias del PAN, Nueva Alianza y del PRI, destacaron el trabajo realizado por las deportistas, quienes Resultaron campeonas en el mundial de Argentina sin perder ningún partido. Este jueves el Congreso del Estado también aprobó la Ley que regula las guarderías infantiles, así como las tablas de valores catastrales de 150 municipios. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208030.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Presentan diputados del PRI contra propuesta a la reforma de Ley Orgánica**

La fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado presentó este miércoles su contra propuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal que plantea que las juntas auxiliares mantengan el Registro Civil y elimina la posibilidad que los Ayuntamientos impongan una junta auxiliar cuando no existan condiciones para elegir una de estas autoridades. Por su parte, Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, subrayó que la iniciativa no "descubre el hilo negro" y confió en que la próxima semana pueda aprobarse la iniciativa. En puntos generales de la sesión celebrada este jueves, Ernesto Leyva Córdova, presentó la propuesta de ley que propone que las Juntas Auxiliares mantengan el registro civil con un mayor control sobre los costos de estos servicios. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208028.htm>



### HERALDO

- **Concesionar servicios públicos compete al Presidente de México**

La Ley de Agua y Saneamiento viola por lo menos 12 artículos constitucionales; además, la única autoridad que puede concesionar el agua es el gobierno federal a cargo del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, no la administración estatal de Rafael Moreno Valle, aseguró Gilberto Montalvo González, integrante de la Asamblea Social del Agua. Este miércoles, el Presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla, Adolfo López, aseveró que la ley no violenta los derechos humanos de los poblanos. Dijo que de acuerdo a la doctrina y al derecho administrativo, los servicios públicos pueden ser concesionados y como ejemplo citó el servicio del transporte público, carreteras, entre otras. "Desde el punto de vista doctrinal y jurídico se pueden concesionar los servicios públicos y eso no es violatoria de derechos humanos, lo que se está concesionando es la prestación del servicio, mas no el derecho al agua, creo que estamos confundiendo dos cosas", enfatizó. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/concesionar-servicios-publicos-competen-al-presidente-de-mexico>

### HERALDO

- **Sorprende ex trabajadora con declaraciones falsas a diversas organizaciones**

Después de haber renunciado voluntariamente a su trabajo en la redacción de El Heraldo de Puebla, Dalia Patiño González convocó a miembros de diversas organizaciones de Periodistas, para informar falsamente que fue despedida de manera injustificada el pasado 20 de septiembre de 2013, por el Presidente y Director General del rotativo, aduciendo que ese mismo día convocó a una reunión para dar a conocer el nombre de su sustituto. La facilidad para levantar infundios se ha convertido en práctica común para sacar provecho en procesos jurídicos. Como elemento irrefutable de que la señora Patiño González falsea sus aseveraciones, está que el Presidente y Director General de El Heraldo de Puebla, se encontraba de viaje por el extranjero el día 20 de septiembre de 2013 (EXISTEN PRUEBAS CONTUNDENTES) y que nunca pudo convocar a una reunión en la fecha citada. Desde esta base mentirosa de Patiño, no puede aflorar la verdad. (Redacción)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/sorprende-ex-trabajadora-con-declaraciones-falsas-diversas-organizaciones>

### HERALDO

- **Unidad y organización de la gente detendría privatización del agua**

Con movilizaciones sociales como la que se llevará a cabo el próximo 8 de diciembre y acciones jurídicas se podrá detener la Ley de Agua y Saneamiento propuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle y avalada por el Congreso del Estado, la cual pretende privatizar el vital líquido, aseguró Gilberto Montalvo, integrante de la

Asamblea Social del Agua. Invitan a manifestarse contra privatización el 8 de diciembre. Ante ello, lanzó un llamado a la población a marchar en contra de la privatización del agua; agregó que el próximo 8 de diciembre se movilizarán del Gallito ubicado en la 11 sur y Reforma al zócalo de la ciudad. Además, pidió a la gente promover nuevos amparos y tratar de suspender la licitación pública de la concesión del agua. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/unidad-y-organizacion-de-la-gente-detendria-privatizacion-del-agua>

## HERALDO

- **“Canibalismo” en el PAN, pero se comen a inocentes**

Las acciones que se han presentado en últimas fechas entre los diferentes órdenes de gobierno demuestran el “canibalismo que hay entre los panistas”, consideró el Diputado priista, Gerardo Mejía Ramírez, al opinar sobre la destitución que pretenden realizar en San Andrés Cholula. En entrevista, el legislador priista lamentó que se analice el destituir al Presidente Municipal cholulteco, Andrés Cóyotl Cóyotl y aún no se haya actuado en contra de la Alcaldesa de Amozoc, Rosa Elba de Ita Marín, quien no actuó a tiempo para evitar la explosión que se registró el pasado mes de octubre en la empresa TOMZA, ocasionando daños y provocando muertes. “Lo que me sorprende es que así como son eficientes para San Andrés, me gustaría que lo fueran en Amozoc, ya que tenemos un caso gravísimo de Protección Civil donde aún no sabemos nada de los responsables, del qué pasó ahí. La Presidente Municipal es responsable directa de esta tragedia y no se ha hecho nada al caso. Hoy veo que hay un canibalismo entre los panistas, se están comiendo unos a otros” (Mayra Apan)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/canibalismo-en-el-pan-pero-se-comen-inocentes>

## Síntesis

### SINTEISIS

- **Participa la Auditoría Puebla en Simposio**

Con el propósito de mejorar la rendición de cuentas claras a la ciudadanía, especialistas reconocidos a nivel nacional compartieron experiencias, técnicas y métodos para lograr la actualización permanente del personal de las Entidades Fiscalizadoras, así como elevar la calidad de las tareas de fiscalización. David Villanueva Lomelí, Auditor Superior del Estado de Puebla, fue el encargado de inaugurar el simposio por parte de la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental (Asofis), en su carácter de Coordinador Nacional. En su intervención señaló que la rendición de cuentas requiere de Entidades de Fiscalización Superior que cuenten con servidores públicos profesionales, comprometidos con la fiscalización eficaz y eficiente de los recursos públicos, que realicen las auditorías y evaluaciones con base en estándares nacionales e internacionales. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72267/participa-la-auditoria-puebla-en-simposio-/puebla>

### SINTEISIS

- **Se realiza Congreso Contra la Trata de Personas**

En Puebla han sido rescatadas 64 mujeres víctimas de la trata, sin embargo, el problema persiste principalmente en los límites con Tlaxcala, alertó Rosi Orozco, presidenta de la Comisión Unidos Contra la Trata. Al participar en el 1er Congreso Contra la Trata de Personas, que organizó S'Joshep Shool, la activista dio a conocer que Puebla aparece en la lista de los estados con sentencias contra personas dedicadas a esta actividad. En dos años, jueces concluyeron 15 procesos legales. La abogada refirió que sólo 1 de cada 10 mujeres que son captadas por redes y obligadas a prostituirse logra ser rescatada por las autoridades del país. Esta cifra explica porque 90% de la prostitución que existe en México y otros países es trata de personas, pues sólo 10% de las mexicanas son trabajadoras sexuales por voluntad y bajo los riesgos que esto implica. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/72258/se-realiza-congreso-contra-la-trata-de-personas/puebla>

### SINTEISIS

- **Participará Puebla en el Diseño del Sistema de Evaluación Educativa**

Tras una reciente reunión con el Secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, con autoridades educativas del país, se determinó que ocho entidades, incluyendo a Puebla, tendrán la responsabilidad de coordinar los trabajos y actividades de la Conferencia del Sistema Nacional de Evaluación Educativa, informó el titular de la SEP estatal, Jorge Alberto Lozoya. El pasado 27 de noviembre, en la Ciudad de México, se realizó la instalación de dicha Conferencia, en la que también participarán los secretarios de educación de los estados de Aguascalientes, Durango, Distrito Federal, Michoacán, San Luis Potosí, Tabasco y Tlaxcala, quienes valorarán las experiencias en la evaluación sistemática de la educación obligatoria. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72257/participara-puebla-en-el-diseno-del-sistema-de-evaluacion-educativa/puebla>

## **SINTESIS**

- **Impulsa RMV la región de Tehuacán**

Tras inaugurar el Centro de Salud de este municipio, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la construcción de la carretera que comunicará a esta comunidad con Vicente Guerrero, la cual tendrá una extensión de tres kilómetros y requiere una inversión de 15 millones de pesos. De la nueva vialidad dijo: "Es un proyecto que la gente había solicitado, que se está iniciando hoy y que entregaremos en cinco meses porque la conectividad es fundamental para Santiago Miahuatlán. Es muy importante que hagamos, junto con Tehuacán que es el segundo municipio más grande de Puebla, un desarrollo metropolitano. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72255/impulsa-rmv-la-region-de-tehuacan/puebla>



## **INTOLERANCIA**

- **Se suma PRI a consulta contra la Ley del Agua**

Finalmente los diputados priistas recapacitaron y se comprometieron con Morena a presentar una solicitud para realizar una consulta. El coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional, Ernesto Leyva Córdova, se comprometió por escrito con los representantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a presentar la solicitud de una consulta ciudadana en contra de la privatización del servicio de agua potable. Gilberto Montalvo González, representante de Morena, acudió al Congreso del estado para solicitar que se realice la consulta; presentaron el documento firmado por Leyva Córdova donde reconoce que en la siguiente sesión ordinaria presentará la iniciativa. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/imprimir\\_noticia.php?notanum=115157](http://www.intoleranciadiario.com/imprimir_noticia.php?notanum=115157)

## **INTOLERANCIA**

- **Venustiano Carranza, para la coalición 5 de Mayo**

El Instituto Estatal Electoral le dio punto final al embrollo postelectoral de Venustiano Carranza que amagaba con visos de violencia en el municipio colindante con Veracruz. El consejo general le entregó su constancia de mayoría al candidato de la coalición 5 de mayo, Rafael Valencia Ávila, quien ganó la alcaldía con 4 mil 758 votos, luego del cómputo supletorio para Venustiano Carranza. La coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM), luego del cómputo supletorio de 40 casillas obtuvo el triunfo en el municipio de Venustiano Carranza, cómputo que se realizó el día de ayer en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE) ante los consejeros electorales y representantes de partidos políticos. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=115156](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115156)

## **INTOLERANCIA**

- **Dan entrada a la solicitud para destituir al edil de San Andrés**

El pleno del Congreso del estado envió a la Comisión de Gobernación la solicitud de los regidores de San Andrés Cholula para destituir al presidente municipal en funciones, Andrés Coyotl Coyotl, acusado de actos de corrupción, nepotismo y abuso de autoridad. Durante la sesión ordinaria, el pleno mandó a la comisión señalada la solicitud que presentaron el pasado miércoles siete de ocho regidores que en sesión de cabildo habían aprobado la solicitud de destitución. Con la dispensa de la lectura, el pleno del legislativo local analizará la petición de los regidores que demandan la destitución del edil por nombramientos ilegales, corrupción y nepotismo. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=115155](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115155)

## **INTOLERANCIA**

- **Olvida gobierno estatal a niños con parálisis cerebral**

Doce niños con parálisis cerebral se pueden quedar en la calle sin una escuela que los ayude, por lo que la angustia y desesperación se han apoderado de sus padres e integrantes del Centro Integral por una Vida Mejor AC. En esta pequeña escuela se da rehabilitación a niños con discapacidad desde los nueve años que tiene de existencia y que está ubicada en la colonia Las Cuartillas. Pero ahora puede dejar de laborar, luego de que les han pedido la entrega de dos casas que ocupan, ya que la dueña venderá los inmuebles por situaciones personales. Ahora tienen hasta el 15 de diciembre no sólo para abandonar sus instalaciones, sino además para pagar 72 mil pesos de deuda del arrendamiento, pero no cuentan con recursos. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=115168](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115168)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Abandona el PRD el Pacto por México en repudio a las reformas política y energética**

Tras la crisis política que provocó el PRD al anunciar su salida del Pacto por México ayer por la mañana, el PRI le responde que, con su apoyo o sin él, se aprobarán las reformas política y energética en los próximos días. Ayer el presidente del PRD, Jesús Zambrano, explicó a detalle los motivos de la decisión que tomaron como partido político: "Nosotros no nos salimos del pacto, ya no estábamos en el pacto, porque no se respetaron ni se incluyeron las cosas que planteamos, como quitarle el control a los gobernadores de los institutos estatales electorales, además de que queríamos darle más fortaleza a los tribunales electorales". Además, el perredista subrayó que el dictamen que analizan PAN y PRI en el Senado no sanciona el rebase de los topes de campaña, tampoco hay nulidad de elección en esos supuestos (pues lo mandaron a una ley secundaria). (Roberto Fonseca)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/37274-abandona-el-prd-el-pacto-por-mexico-en-repudio-a-las-reformas-politica-y-energetica>

### **CAMBIO**

- **Iniciativa del PRI voltea la tortilla y fortalece a las juntas auxiliares**

La bancada del PRI "reventó" en contra del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, y su propuesta de convertir a las juntas auxiliares en "figuras decorativas" de los ayuntamientos. Al presentar su propia iniciativa, el tricolor considera que deben ser incluidas en los planes de desarrollo urbano, evaluación de las políticas ambientales, servicios públicos y fomento de actividades culturales y deportivas, además conservar las atribuciones de Registro Público y un Policía y Gobierno, el cual se dará a través de acuerdos entre los ediles auxiliares y los gobiernos municipales. En voz del coordinador parlamentario Ernesto Leyva Córdova, la fracción del tricolor defendió a los ediles auxiliares para que no pierdan sus funciones, pues aseguraron estar "en contra de cualquier pretensión que tenga como fin la desaparición material, aun sin ser expresa", de estas demarcaciones. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37268-bancada-del-pri-revira-a-riestra-sobre-propuesta-de-juntas-auxiliares>

### **CAMBIO**

- **Destitución del edil de San Andrés no se va a apresurar por la definición de límites territoriales**

El Congreso local dio entrada a la solicitud del cabildo de San Andrés Cholula para destituir al alcalde Andrés Coyotl Coyotl, la cual fue turnada a la Comisión de Gobernación para que se inicie el procedimiento correspondiente, aunque el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, garantizó que se respetarán los tiempos legales pues no será un procedimiento expedito. Afirmó que la destitución del presidente de San Andrés no será un tema que se dé a la brevedad, pues se respetarán las garantías de los involucrados y los tiempos legales que marca la propia ley. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37278-destitucion-del-edil-de-san-andres-no-se-va-a-apresurar-por-la-definicion-de-limites-territoriales>

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Logra el Morena que el PRI apoye la consulta sobre la privatización del agua**

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) logró que el coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LVIII Legislatura, Ernesto Leyva Córdova, y su fracción parlamentaria presente y apoye la iniciativa para una consulta popular que determine si el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) debe o no privatizarse. La Comisión Estatal en Defensa del petróleo, en Defensa de la Soberanía, Medio Ambiente y Patrimonio Nacional, del organismo que encabeza el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, acudió ayer al mediodía entregar la iniciativa para la consulta popular a la sede del Congreso local. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/logra-el-morena-que-el-pri-apoye-la-consulta-sobre-la-privatizacion-del-agua/>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Habilita alcalde destituido de Cholula las oficinas en Complejo de Seguridad Pública**

Debido a las pugnas por el poder político y económico dentro de la alcaldía de San Andrés Cholula, el alcalde suplente, Andrés Coyotl Coyotl, habilitó oficinas de forma paralela en el Complejo de Seguridad Pública Municipal para atender a la ciudadanía. En tanto, el grupo de regidores vinculados a Miguel Ángel Huepa Pérez despacha desde este jueves en las oficinas del ayuntamiento para realizar esta misma acción, a fin de no parar los servicios ni la recaudación de impuestos. Tras la salida de Coyotl Coyotl, el personal despedido se reincorporó a sus puestos de trabajo y fueron reabiertas la mayoría de las oficinas, incluida la de la Tesorería. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/habilita-alcalde-destituido-de-cholula-las-oficinas-en-complejo-de-seguridad-publica/>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Asegura edil de Cuautlancingo que sólo solventará 6 y no 84 mdp de sus cuentas públicas**

El alcalde de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, aseveró que sólo son 6 millones de pesos los que están pendientes por comprobar en su cuenta pública correspondiente al primer año de ejercicio fiscal, y no los 84 millones como inicialmente dio a conocer el Gobierno del estado. "Ya tenemos solventadas las observaciones correspondientes, sólo estamos en espera de la notificación de parte de la Auditoría Superior del Estado (ASE)", informó en entrevista, tras asegurar que no se "inflaron" los costos de las obras realizadas en la localidad. El edil aseveró que a la fecha el ayuntamiento de Cuautlancingo no ha sido notificado por el Congreso del estado para el cumplimiento de dichas observaciones, por lo que dijo espera que esto se de en los próximos 30 días. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/asegura-edil-de-cuautlancingo-que-solo-solventara-6-y-no-84-mdp-de-sus-cuentas-publicas/>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Retiene la coalición 5 de Mayo triunfo en Venustiano Carranza**

El municipio de Venustiano Carranza será gobernado a partir de la próxima administración por la coalición Cinco de Mayo, que integraron los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), después de que el Instituto Electoral del Estado de Puebla cumplió con el conteo que le ordenó el Tribunal Electoral. En cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Puebla en el expediente TEEP-I-033/2013, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado llevó a cabo el cómputo supletorio de la elección a miembros del ayuntamiento del municipio de Venustiano Carranza, perteneciente al Distrito Electoral uninominal 1, con cabecera en Xicotepec. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/retiene-la-coalicion-5-de-mayo-triunfo-en-venustiano-carranza/>

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Denuncian ante PGJ a edil de Ixtepec por extorsión**

El alcalde de Ixtepec, Fausto Zainos Gómez, fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) acusado de los delitos de abuso de autoridad, peculado y extorsión en perjuicio de la Constructora Itexco a quienes les quería cobrar el "diezmo" por una obra que realizó la empresa. El abogado de la empresa, Jesús Contreras Velázquez, informó en rueda de prensa que la empresa hizo una obra en la escuela de la localidad por un monto de 1 millón 800 mil pesos, la cual se concluyó y cuando acudieron a cobrar por el trabajo el alcalde les exigió 700 mil pesos para él por darles la ejecución de la obra. (Daniel Hernández)

[http://www.milenio.com/region/Denuncian-PGJ-edil-Ixtepec-extorsion\\_0\\_198580703.html](http://www.milenio.com/region/Denuncian-PGJ-edil-Ixtepec-extorsion_0_198580703.html)

#### **MILENIO**

- **Pinfra gana la licitación para autopista Siglo XXI**

El consorcio formado por Pinfra, Grupo Bursátil Mexicano y Aldeaa México, ganó la licitación para la construcción, operación, explotación, conservación y mantenimiento, de la Autopista Siglo XXI, que va de Jantetelco a Xicatlatocla, vialidad que es la continuación del tramo de Atlixco a Cuautla, y que se prevé sirva de enlace para llegar al puerto de Acapulco. De acuerdo a un comunicado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), detalló que las empresa ganaron la licitación, toda vez que solicitó una subvención cercana a los 680 millones de pesos de apoyo no recuperable al Fondo Nacional de Infraestructura, la cual resultó ser la más baja.

(Elvia García)

[http://www.milenio.com/región/Pinfra-licitacion-autopista-Siglo-XXI\\_0\\_198580711.html](http://www.milenio.com/región/Pinfra-licitacion-autopista-Siglo-XXI_0_198580711.html)



#### **E-CONSULTA**

- **Da la SCT a Pinfra contrato para continuar la autopista Siglo XXI**

El consorcio integrado por las empresas Pinfra, Grupo Bursátil Mexicano y Aldesa México ganó la licitación para la construcción, operación, explotación, conservación y mantenimiento de la autopista Siglo XXI que va de Jantetelco a Xicatlatotla, vialidad que es la continuación del tramo de Atlixco a Cuautla, y que se prevé sirva de enlace para llegar al puerto de Acapulco. Cabe señalar que la empresa Pinfra actualmente opera tres tramos carreteras de cuota en Puebla: el que va de Tlaxco a Huauchinango; la vía Atlixcáyotl y la carretera Virreyes-Teziutlán. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó este jueves que concluyó el proceso de licitación para esta etapa de la vialidad, que se desarrolla en el estado de Morelos. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-28/gobierno/da-la-sct-pinfra-contrato-para-continuar-la-autopista-siglo-xxi>

#### **E-CONSULTA**

- **Sagarpa incrementará presupuesto para el 2014 en 8%**

“Para 2014, el presupuesto para el campo tendrá un aumento del 8 por ciento, por lo que hay que aprovechar estos recursos a fin de darle continuidad a los programas y proyectos para impulsar la producción en el estado. En enero esperamos tener las reglas de operación y así poder comenzar de forma temprana a ejercer este dinero”, afirmó Alberto Jiménez Merino, Delegado de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). Ante jefes de distrito y de programa así como de productores de la región, en reunión de evaluación y capacitación en el Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER) de Atlixco, Jiménez Merino señaló que hay una gran disposición por parte del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para apoyar al campo mexicano pues a principios de mes, anunció que el próximo año impulsará una gran reforma al agro mexicano, y que para elevar la productividad y reducir la pobreza en el medio rural, se pasará de los subsidios a los incentivos productivos. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-28/gobierno/sagarpa-incrementara-presupuesto-para-el-2014-en-8>



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Entregan reconocimiento a las 'Bayonetas' en el Congreso del Estado**

El Congreso del Estado recibió del gobierno del Estado de Puebla una iniciativa para reformar el Código Fiscal, aprobaron por unanimidad la ley de guarderías y dieron entrada al proceso para destituir al presidente municipal de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl. Durante la sesión ordinaria en la que se guardó un minuto de silencio en memoria del diputado fallecido, Ramón Felipe López Campos, el presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Gerardo Mejía Ramírez, dio lectura al oficio enviado por el Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, en el que se solicita hacer una adecuación a este ordenamiento.. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan\\_reconocimiento\\_a\\_las\\_bayonetas\\_en\\_el\\_congreso\\_del\\_estado#.U\\_pfmX-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_reconocimiento_a_las_bayonetas_en_el_congreso_del_estado#.U_pfmX-Wv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Puebla participará en el diseño del sistema nacional de evaluación educativa**

Tras una reciente reunión con el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, con autoridades educativas del país, se determinó que ocho entidades, incluyendo a Puebla, tendrán la responsabilidad de coordinar los trabajos y actividades de la Conferencia del Sistema Nacional de Evaluación Educativa, informó el titular de la SEP estatal, Jorge Alberto Lozoya. El pasado 27 de noviembre, en la Ciudad de México, se realizó la instalación de dicha Conferencia en la que también participarán los secretarios de educación de los estados de Aguascalientes, Durango, Distrito Federal, Michoacán, San Luis Potosí, Tabasco y Tlaxcala, quienes valorarán las experiencias en la evaluación sistemática de la educación obligatoria. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla\\_participa\\_en\\_el\\_diseno\\_del\\_sistema\\_nacional\\_de\\_evaluacion\\_educativa#.UpfnwuWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_participa_en_el_diseno_del_sistema_nacional_de_evaluacion_educativa#.UpfnwuWv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Inaugure Moreno Valle Centro de Salud en Santiago Miahuatlán**

Con una inversión de 2.8 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Centro de Salud de Santiago Miahuatlán, el cual beneficiará a 25 mil habitantes de 16 localidades. Asimismo anunció la construcción de la carretera que comunicará a esta comunidad con Vicente Guerrero, la cual tendrá una extensión de tres kilómetros y requiere una inversión de 15 millones de pesos. "Es un proyecto que la gente había solicitado, que se está iniciando hoy y que entregaremos en cinco meses porque la conectividad es fundamental para Santiago Miahuatlán. Es muy importante que hagamos, junto con Tehuacán que es el segundo municipio más grande de Puebla, un desarrollo metropolitano" Las localidades que se beneficiarán con este nuevo Centro de Salud son: Santa Clara, San Miguel, Colonia Guadalupe, Villa Alegría, San Pedro Villa Alegría, La Calavera, Benito Juárez, El Carmen, San José las Ánimas, La Tejería, La Purísima, Los Prados, Los Prados, Teotlán, San Isidro y San José Monte Chiquito. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugure\\_moreno\\_valle\\_centro\\_de\\_salud\\_en\\_santiago\\_miahuatlan#.Upfn\\_OWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugure_moreno_valle_centro_de_salud_en_santiago_miahuatlan#.Upfn_OWv5KY)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **RMV entrega servicios elementales a comunidades alejadas de la Sierra Negra**

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y ampliación de tres sistemas de agua potable y la construcción de una red de distribución del líquido vital para beneficio directo de mil 894 habitantes. Una de las tareas más importantes de mi gobierno es cambiar la vida de los habitantes de las comunidades más alejadas, por eso me gratifica entregar obras de calidad e impacto social, manifestó el mandatario. Con una inversión cercana a los cuatro millones de pesos, Moreno Valle entregó las obras de primera necesidad a los habitantes de las comunidades de Acatepec, Plan de San Miguel, Coatepec, Zotolín y San Juan Acatitlán. En compañía del secretario de Desarrollo Social, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Alberto Rincón González, el Ejecutivo afirmó que en los tres años que lleva al frente de la administración, se han logrado resultados de gran trascendencia. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/rmv-entrega-servicios-elementales-a-comunidades-alejadas-de-la-sierra-negra/>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Miguel Ángel Huepa impondrá edil sustituto en San Andrés**

Miguel Ángel Huepa ya prepara retomar el poder en el ayuntamiento de San Andrés Cholula. Dentro de la administración ya iniciaron las negociaciones para que el Cabildo designe como presidente interino por los tres meses que restan a la administración, al regidor de Gobernación, Jesús RomeroToxqui. Panistas que trabajan dentro del ayuntamiento esperan que haya una resolución pronto del Congreso del Estado para confirmar la destitución del edil suplente Andrés Cóyotl. Huepa Pérez no regresará directamente como alcalde, porque ya está preparado para tomar posesión como diputado local. Pero nuevamente está planteando a Jesús Romero, a quien dejó en su lugar en campaña, para que cierre el periodo municipal. Andrés Cóyotl solo permaneció tres meses y medio en el poder, pero por un conflicto interno entre panistas fue destituido por el Cabildo. (Héctor Hernández)

<http://contraparte.mx/en-san-andres-ya-analizan-a-sustituto-de-andres-coyotl/>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Beneficia a Puebla destitución de Cóyotl: Paulino Arellanes**

Con la destitución del presidente suplente de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl Cóyotl, se corre el riesgo de que el nuevo edil sustituto sea más "blando" en la defensa del territorio ante el conflicto existente con el municipio de Puebla, consideró el politólogo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes Jiménez. Cabe mencionar que los regidores de San Andrés Cholula decidieron destituir al edil sanandreseño por daños y perjuicios patrimoniales en contra de la administración, nepotismo, despidos injustificados, así como por realizar nombramientos ilegales. En este sentido, el politólogo de la máxima casa de estudios de la entidad expresó que este cambio podría favorecer a la capital poblana, pues existe más probabilidades de que ellos se queden con la zona limítrofe tras este hecho. (Maribel Velázquez)

<http://contraparte.mx/beneficia-a-puebla-destitucion-de-coyotl-paulino-arellanes/>



### PUEBLA ON LINE

- **PRI se queda con la alcaldía de Venustiano Carranza**

Después de efectuar el conteo supletorio del municipio de Venustiano Carranza que ordenó el Tribunal Electoral del Estado (TEEP), el Consejo General del Instituto Electoral del Estado ratificó el triunfo del ex candidato de la coalición 5 de mayo, Rafael Valencia Ávila, que obtuvo 4 mil 758 votos contra 4 mil 442 de su adversario Bruno García Rodríguez de la coalición Puebla Unida. En medio de los señalamientos entre los ex candidatos y una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por la filtración del anteproyecto del magistrado Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, el IEE acató la orden del TEEP y realizó la revisión de 40 actas de escrutinio y cómputo. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46863:pri-se-queda-con-la-alcald%C3%ADa-de-venustiano-carranza&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46863:pri-se-queda-con-la-alcald%C3%ADa-de-venustiano-carranza&Itemid=127)

### PUEBLA ON LINE

- **Congreso ya analiza en Comisiones destitución de edil de San Andrés**

El Congreso local dio entrada a la revocación de mandato del edil suplente de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, para que la petición del Cabildo sea analizada y en su caso aprobada; la solicitud ya fue turnada a comisiones. Con la dispensa de la lectura, el pleno del legislativo local aprobó analizar la petición de los regidores que demandan la destitución del edil por nombramientos ilegales, corrupción y nepotismo. El diputado local por el distrito Jorge Gómez Barranco, descartó que exista un trasfondo político en la petición del cabildo de revocar el mandato al edil. En entrevista, manifestó que considera que los señalamientos en contra del edil no son suficientes para revocar su mandato, pues tendría que cometer delitos graves como el asesinato o el robo. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46826:congreso-ya-analiza-en-comisiones-destituci%C3%B3n-de-edil-de-san-andr%C3%A9s&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46826:congreso-ya-analiza-en-comisiones-destituci%C3%B3n-de-edil-de-san-andr%C3%A9s&Itemid=127)

### PUEBLA ON LINE

- **Tetela se suma a "Por una nueva Ley Minera"**

Ante la amenaza de que sus bosques sean destruidos para que la empresa de Carlos Slim extraiga oro y plata, la organización Tetela Hacia el Futuro se unió a la campaña nacional "Por una nueva Ley Minera", en la que exigen se ponga fin a la megaminería. PRONUNCIAMIENTO POR UNA NUEVA LEY MINERA DESDE LOS PUEBLOS Y MOVIMIENTOS SOCIALES Nosotros, movimientos sociales y organizaciones en resistencia contra la gran minería tóxica depredadora, que hemos resistido los embates de estas empresas sin escrúpulos; que hemos sufrido la contaminación de nuestros territorios y la ruptura del tejido social, que hemos sufrido hostigación, amenazas y el asesinato de nuestros compañeros; que hemos resistido en las calles y en las plazas, y vivido la criminalización de nuestras acciones, por el único delito de proteger nuestro territorio. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46865:tetela-se-suma-a-%E2%80%9Cpor-una-nueva-ley-minera%E2%80%9D&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46865:tetela-se-suma-a-%E2%80%9Cpor-una-nueva-ley-minera%E2%80%9D&Itemid=126)

### PUEBLA ON LINE

- **Congreso de Puebla aprueba Ley de Guarderías para evitar casos ABC**

Por unanimidad, el Congreso del Estado aprobó la Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil para el Estado de Puebla que regulará el funcionamiento de las guarderías públicas privadas, a fin de garantizar el bienestar de los menores a su cargo. Se busca evitar que aquí ocurra un caso similar a la guardería ABC. La iniciativa fue presentada por los diputados panistas Mario Riestra, Josefina Buxadé y Ana María Jiménez, junto con el grupo parlamentario de Nueva Alianza. De acuerdo con el censo 2010 del INEGI, en Puebla existen 574 mil 513 personas de entre 0 y 4 años de edad y en la entidad se cuenta con 39 guarderías del IMSS, 2 del ISSSTEP, 450 estancias infantiles de SEDESOL y 433 CAICS del gobierno estatal. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46844:congreso-de-puebla-aprueba-ley-de-guarder%C3%ADas-para-evitar-casos-abc&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46844:congreso-de-puebla-aprueba-ley-de-guarder%C3%ADas-para-evitar-casos-abc&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **IPM arranca campaña de prevención de violencia comunitaria en Tehuacán**

Con el objetivo de prevenir y erradicar la violencia comunitaria contra las mujeres, el Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), dio el banderazo a la campaña de prevención de violencia en el transporte público y mercado del municipio de Tehuacán. La directora general del IPM, Verónica Sobrado Rodríguez, en compañía del delegado de la Secretaría de Transportes, Octavio Romero y de la directora de la Instancia Municipal de la Mujer, Felipa Rojas;

colocó los distintivos que llevarán las unidades de transporte público, las cuales promoverán la línea telefónica 066 Telmujer, número al que las poblanas pueden llamar de manera gratuita y denunciar cualquier tipo de agresión. Asimismo, las usuarias del transporte público recibieron planes de seguridad que podrán consultar ya sea para prevenir alguna manifestación de violencia, así como consejos de qué acciones realizar en caso de ser violentadas. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55314&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IPM-arranca-campana-de-prevencion-de-violencia-comunitaria-en-Tehuacan>

#### **RETO DIARIO**

- **Aprueban diputados nuevas normas para Puebla y leyes de Ingresos**

En Sesión Pública Ordinaria de la Quincuagésimo Octava Legislatura del Estado de Puebla, los Diputados aprobaron con 38 votos a favor, la Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, así como la Ley de Agricultura Urbana, ambas para el Estado de Puebla. En este sentido, los Diputados Mario Gerardo Riestra Piña y Ana María Jiménez Ortiz, consideraron que Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, establecen las bases de organización en el Estado de la prestación de servicios para la atención, cuidado y desarrollo integral infantil, garantizando el acceso de niñas y niños a dichos servicios en condiciones de igualdad, calidad, calidez, seguridad y protección adecuadas, que promuevan el ejercicio pleno de sus derechos. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55313&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-nuevas-normas-para-Puebla-y-leyes-de-Ingresos>

#### **RETO DIARIO**

- **Participa la Auditoría Puebla en II Simposio sobre Técnicas de Fiscalización y Desarrollo Humano**

Con el propósito de mejorar la rendición cuentas claras a la ciudadanía, especialistas reconocidos a nivel nacional compartieron experiencias, técnicas y métodos para lograr la actualización permanente del personal de las Entidades Fiscalizadoras, así como elevar la calidad de las tareas de fiscalización. David Villanueva Lomelí, Auditor Superior del Estado de Puebla, fue el encargado de inaugurar el simposio por parte de la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental (Asofis), en su carácter de Coordinador Nacional.. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55311&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-la-Auditoria-Puebla-en-II-Simposio-sobre-Tecnicas-de-Fiscalizacion-y-Desarrollo-Humano>

#### **RETO DIARIO**

- **Semarnat desconoce si hay "fracking" en sierra poblana, aunque sí hay MIA**

La delegada de la Semarnat, Daniela Migoya Mastretta, apuntó que la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que está autorizada en la Sierra Norte, tanto para la exploración, como la explotación del petróleo, la emitió la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA) en 2002, por lo cual se lleva más de diez años trabajando, pero desconoce si implicaría la fractura hídrica o "fracking". La funcionaria, explicó que en lo que va de su periodo no tiene conocimiento de cuáles técnicas se están llevando a cabo para la exploración, si es "fracking" o no, aunque dijo que sí tiene una MIA "para lo que se está realizando", que según es un "proyecto tipo para la exploración y explotación petrolera". (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55310&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Semarnat-desconoce-si-hay-%20fracking%20-en-sierra-poblana,-aunque-si-hay-MIA>

### **INFORMACION NACIONAL**

**EL UNIVERSAL**

#### **EL UNIVERSAL**

- **Pone "La Tuta" en aprietos al PAN**

La senadora del Partido Acción Nacional, Luisa María Calderón Hinojosa, rechazó los señalamientos hechos por Servando Gómez La Tuta, presunto líder del cártel de Los Caballeros Templarios, en el sentido de que la panista tuvo acercamientos con ellos en 2011 siendo ella candidata al gobierno de Michoacán. Los señalamientos de La Tuta obligaron a la dirigencia de Acción Nacional a respaldar públicamente a la hermana del ex presidente Felipe Calderón. En conferencia de prensa, acompañada del presidente de su partido, Gustavo Madero, y de la bancada

panista en el Senado, Cocoa Calderón negó haber pedido algún tipo de favor de Servando Gómez como éste señala en un video que circuló en internet. (Ricardo Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/senadora-rechaza-haber-contactado-a-8216templario-8217-43605.html>

## **EL UNIVERSAL**

### • **Debate de reformas fractura al Pacto**

Las reformas política y energética provocaron una crisis en el Pacto por México, luego de que el PRD resolvió abandonar ese órgano. El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, explicó que la ruptura fue provocada por el rechazo del PRI y PAN a cumplir con los acuerdos previos en la reforma política, y en franco rechazo a la reforma energética que —dijo— preparan sin la participación de la izquierda. Afirmó que en la reforma política se pretende aprobar “un INE descafeinado” y hay temas que no estaban acordados, por lo que pidió corregir esta situación para que su partido regrese al Pacto. (Ricardo Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/reforma-energetica-y-politica-rompen-pacto-43604.html>

## **EL UNIVERSAL**

### • **Supera precio de gasolina en México al de EU**

La política de aumento mensual en los precios de los combustibles en México ha llevado a que la gasolina Magna (la más económica) tenga un precio mayor al de su similar en Estados Unidos, mientras que la Premium ya logró emparejarse, reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las cifras proporcionadas por esta dependencia revelaron que la gasolina Magna en México se cotiza en 12.02 pesos por litro, mientras que en Estados Unidos su precio es el equivalente a 11.95 pesos, es decir, la nacional es 0.07 pesos más elevada que la vendida en el exterior. En tanto, la tipo Premium se comercializa en 12.58 pesos por litro en ambas naciones. (Mario Alberto Verdusco)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/gasolina-en-mexico-mas-cara-que-la-de-eu-shcp-43606.html>

## **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **Nace un nuevo Varguitas**

Un nuevo clon del “Varguitas” apareció en San Andrés Cholula, su nombre: Andrés Cóyotl. Este novel político, pero de uñas largas, apenas recibió la encomienda de terminar con el trienio de Miguel Ángel Huepa y de inmediato impuso su ley.

Sin más, Cóyotl ignoró las leyes municipales y estatales; primero, despidió a buena parte del personal del ayuntamiento para acomodar a toda su familia; después, nombró, por sus pistolas, a funcionarios, y, por último, no rindió cuentas y se gastó a manos llenas el erario

Tal parece que la actitud de nuestro “Varguitas” cholulteca es un reflejo fiel de la forma de gobernar de los últimos tres años y no de un guión de alguna película mexicana.

Nuestro personaje está empeñado en hacer una política pueblerina y dista mucho del boom económico que vive San Andrés.

Recién estrenado en el cargo, Cóyotl derrochó 25 millones de pesos, cuando los ingresos de la Tesorería son de cerca de 16 millones.

Tal y como documenta el portal e-consulta, el “Varguitas” destinó más de 6 millones de pesos en servicio personales. Hágame usted el favor.

Aquí no acaba el asunto.

Otra joya del “Varguitas” Cóyotl es que su familia utiliza la oficina de la presidencia como comedor. Sí, como lo leyó. Después de las 15 horas comienza el desfile de los familiares hasta el despacho del edil sustituto para “merecer”. Después de degustar los platillos, la primera dama de San Andrés sale de la oficina y exige —a gritos— al personal limpiar la mesa y que todo quede en orden.

Pero, aunque usted no lo crea, este imberbe cacique tiene posibilidades de continuar hasta febrero del próximo

año toda vez que al actual periodo de sesiones le quedan 15 días; sin embargo, tendrá serios problemas con la aprobación de su cuenta pública.

Pero el "Varguitas" no está sólo, los vecinos de San Andrés sufren con los abusos de su jefe de Policía, Sergio Iván Torres Bravo, quien, no conforme con no pasar las pruebas de control de confianza, despidió a los elementos que no se pusieron "a mano" con el flamante comandante, aunque con esta acción dejó indefensos a los sanadreseños. Ni hablar.

Si esto pasa en un municipio vecino a la capital, ¿qué sucederá en otras partes? Conste que es pregunta.

#### **Merecido reconocimiento**

En un acto de lucidez, los diputados aprobaron por unanimidad reconocer al decano del periodismo poblano, Enrique Montero Ponce.

A lo largo de los años, don Enrique formó y sigue formando a destacados periodistas. Su trayectoria es inigualable; periodista de mil batallas, tiene 44 años de informar, cada mañana, a los poblanos de los sucesos que ocurren en Puebla, el país y el mundo; sin olvidar a su querida Franja y sus entrañables Pericos.

¡Enhorabuena don Enrique!

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2818>

#### **(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)**

##### **11 de diciembre, Día D para el caso Giorgana**

La integración de la LIX Legislatura tendrá su "Día D" el próximo 11 de diciembre, luego de que el pasado 14 de noviembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó reponer el proceso de diligencia en la elección a diputado en el distrito 16, porque el priista Víctor Manuel Giorgana impugnó la victoria del aliancista Julián Rendón Tapia.

En esa ocasión, los magistrados consideraron que el IEE y el TEEP cometieron errores en la entrega y valoración de documentos de los comicios.

De acuerdo al dictamen, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) violó el procedimiento de diligencia, proceso que le permitiría allegarse de mayores pruebas, en el agravio de discrepancia en las en las actas de escrutinio y cómputo de la casilla 1259 Básica, ubicada en San Andrés Azumiatla.

De actuar conforme la ley, el PRI podría sumar un diputado más a la nueva Legislatura.

Habrá que esperar, porque el Tribunal Electoral del Estado de Puebla puede salirse por un atajo y dejar las cosas como están.

##### **En puerta, reestructuración en Megacable Puebla**

En enero próximo habrá una reestructuración total de los canales propios que tiene la empresa Megacable en toda la República mexicana, con lo que en la ciudad de Puebla será renovada la gerencia de Megacable (Canal 2010) y la conducción del Meganoticias, cargos que hoy ocupa Isabella Zozoaga.

El caso poblano tiene características especiales, pues la conductora saldrá apenas a un año, o menos, de haber tomado las riendas de Meganoticias y en el contexto de un fracaso en la cifras de audiencia, pues nunca pudo lograr que destacara la emisión ni consiguió consolidar una barra programática propia para Puebla.

En medio de acusaciones de prepotencia y abusos, así como conflictos con todo su personal, e incluso los directivos, Isabella Zozoaga ha corrido en menos de un año a 12 de 14 personas que en principio trabajaban y hacían Meganoticias, mientras ella y su jefe de información, Roberto Romero Huitzil, han generado litigios laborales que hoy están por estallar contra la empresa Megacable, por despidos injustificados o con evidencia de falta de claridad.

Isabella Zozoaga, quien desde 2005, en el sexenio marinista, realizó el programa de televisión Enlace, que se transmitía en el extinto Sicom, hoy Puebla TV, llegó al aire con Meganoticias en enero de 2013, con el antecedente de ser una periodista de talla internacional que había trabajado incluso en la BBC de Londres, lo que generó las expectativas e interés de los más altos funcionarios de Megacable, empresa que tiene su centro de operaciones nacionales en la ciudad de Guadalajara, Jalisco.

Sin embargo, nada se cumplió y hoy Meganoticias Puebla ni siquiera es referente, no pinta en las mediciones que la propia empresa mantiene de sus canales, incluso menos de la mitad de los suscriptores de Megacable saben de su existencia.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2819>

### **El regreso de los brujos**

Esta semana una noticia llamó poderosamente la atención, el columnista de la Jornada Julio Hernández López, escribió en su columna Astillero, que el exgobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, sería enviado como delegado del CEN del PRI a Puebla.

En la misma columna se citaba también que el exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, sería enviado con el mismo cargo a Oaxaca, lo cual generó muchos comentarios.

Estoy en opción de informarles que el exgobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, ha sido nombrado delegado del CEN del PRI para el estado de Quintana Roo, no para Puebla.

En el CEN del PRI se han comenzado a dar los primeros enroques, pero en el caso de Puebla, la situación se definirá hasta finales del mes de enero o principios de febrero.

Así que ya pueden ir descartando a Ulises Ruiz, como futuro delegado del CEN en Puebla, aunque en el caso de Marín, hay que estar muy pendientes, porque dicen los que saben que pronto puede haber noticias.

El retorno de los brujos se acerca y si el PRI echa mano de viejos operadores, sin duda es porque va queriendo ganar todo en el 2015 y todo es eso, absolutamente todo.

¿Casualidad? Un dato que no debe pasar desapercibido, es que justamente cuando en 1994 entró en vigor el Tratado de Libre Comercio (TLC) al mismo tiempo se iniciaba en el estado de Chiapas, al sur del país, un alzamiento social encabezado por el subcomandante Marcos.

El zapatismo irrumpió en la escena nacional y convulsionó el país, hoy a casi 20 años del inicio de ese movimiento, se espera que a finales del 2013 o principios del 2014 con motivo de la aprobación de la reforma energética, pudiera presentarse algún tipo de levantamiento social en alguna parte del país.

Marco Antonio Bernal Gutiérrez, diputado federal del PRI y gente de Manlio Fabio Beltrones, será quien presente la iniciativa en la cámara de diputados de reforma energética, la casualidad es que precisamente Bernal, fue quien finiquitó el conflicto con los zapatistas hace unos años. ¿Coincidencia?

Cayó Coyotl Coyotl. El Congreso del Estado, decidió destituir de su cargo al presidente municipal de san Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, cuyas locuras rebasaron todos los límites de lo antes visto dentro de la administración pública.

El locuaz edil, destituyó a todos los funcionarios de su administración, incluyendo a su cabildo y a los policías y tuvo que pagar las consecuencias.

Como lo dije en la pasada entrega, ahora solo resta que se realicen las auditorías correspondientes en contra de este personaje, para determinar el monto del daño que le causó a la administración pública de san Andrés Cholula.

Ni hablar, el bisoño alcalde, pagará ahora con su libertad, todas las locuras y la prepotencia con la que actuó en tan solo tres meses como edil de aquel lugar.

Presenta el PRI su iniciativa para regular las juntas auxiliares. El grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, que encabeza Ernesto Leyva (Neto de Chinantla), presentó su iniciativa para modificar la Ley Orgánica Municipal y regular la vida de las juntas auxiliares en Puebla.

La iniciativa priista busca:

- Que por primera ocasión se otorgue certeza legal, a través de la definición de la naturaleza jurídica de las Juntas Auxiliares, siendo órganos político – administrativos desconcentrados de los Municipios, con autonomía funcional para ejercer las atribuciones reconocidas por la ley.
- Se justifica la existencia y creación de estos órganos a través del otorgamiento de mayores atribuciones y el fomento a la rendición de cuentas en cuanto a los recursos públicos que ejerza.
- Seguirán siendo electas como resultado de la voluntad popular.
- Al ser dependientes de los municipios deberán rendir informes y cuentas ante el Ayuntamiento del que se trate, quien incluirá lo correspondiente en los apartados respectivos al momento de presentar su Cuenta Pública ante los órganos de fiscalización.
- Se ampliará y regulará la asignación de recursos, resultado de la propia distribución de competencias.
- Se propone regular su funcionamiento y establecer su estructura dentro del Bando de Policía y Gobierno, así como de los Reglamentos y disposiciones generales que emitan los Ayuntamientos con colaboración de las Juntas Auxiliares, quienes tendrán, además, la atribución de emitir sus propias normas administrativas, siempre y cuando estas se apeguen a los criterios de la administración pública municipal.
- Se reconoce el derecho y se amplía la intervención de las Juntas Auxiliares dentro del proceso de planeación del desarrollo de los municipios (Plan Municipal de Desarrollo).
- Se facilita la coordinación de las Juntas Auxiliares con los Ayuntamientos, para la prestación de los servicios públicos que por ley le correspondan.
- Se faculta para imponer sanciones administrativas por infracciones a las leyes y reglamentos.
- Se clarifica la redacción en cuanto a la observancia obligatoria de los requisitos y procedimientos para la modificación del territorio municipal, lo cual incide en la existencia de juntas auxiliares.
- Se estipula y reconoce en la ley la facultad de las juntas auxiliares para expedir constancias de vecindad.

- Se establece la colaboración dentro del proceso de transparencia y ordenamiento patrimonial del municipio.
  - Reconoce el derecho de las juntas a acceder a recursos económicos extraordinarios, resultado de la colaboración o la prestación directa de algún servicio público.
  - Fortalece la rendición de cuentas de los pueblos, a través de la práctica de auditorías, y la participación dentro del proceso de entrega – recepción de las juntas, por parte de la autoridad municipal.
  - Se promueve la participación ciudadana.
  - Respecto al nombramiento de los titulares de seguridad pública de los pueblos, se escuchará la opinión de las juntas, además, se promoverá la colaboración de estas en acciones de prevención en materia de seguridad pública, o aquellas que el ayuntamiento le delegue.
- <http://efekto10.com/el-regreso-de-los-brujos/>

## **CAMBIO**

**(Pedro Gutiérrez)**

### **(Otra) pifia de la Suprema Corte**

El pasado 3 de septiembre, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió por mayoría la contradicción de tesis 293/2011 por la que se estableció un (indebido) criterio en el ámbito de la jerarquía normativa en México. El tema central de dicha resolución era determinar la jerarquía de las normas en materia de derechos humanos, concretamente la Constitución de la República y, por otro lado, los Tratados internacionales sobre derechos humanos. La contradicción de tesis surge, además, de la nueva redacción que en materia de derechos humanos se promulgó en junio de 2011, concretamente en el artículo 1 constitucional, en el que se inscribió el principio pro persona, esto es, el conceder a las personas la protección más amplia por parte del Estado mexicano.

La Suprema Corte resolvió, después de sendas discusiones, que en el tema de los derechos humanos es de mayor jerarquía la Constitución que los tratados internacionales en el caso en que haya restricciones. El problema de dicha interpretación del máximo órgano del poder judicial es que limitó severamente el antedicho principio pro persona, estableciendo una relación jerárquica entre la Constitución y los tratados internacionales con contenido de derechos humanos, supeditando éstos a aquella de manera indebida. En otras palabras, ahí donde no debería haber una relación jerárquica, la Suprema Corte la estableció equívocamente, soslayando un gran avance en materia de derechos humanos que suponía la nueva redacción del artículo 1 de la ley fundamental.

En efecto, el principio pro persona del recién reformado artículo primero constitucional es de avanzada, incluso en el contexto mundial del mundo de los derechos humanos. Antes de dicha reforma, México se encontraba rezagado en la materia, presa de un modelo garantista y de una redacción constitucional ampliamente positivista. Incluso, la redacción del artículo 1 de la Constitución de 1857 era mucho más afortunada que la promulgada por el constituyente originario de 1917. Pasaron nueve décadas para que México se pusiera a tono en el concierto mundial respecto a los derechos humanos y eso se logró en el 2011, señalando que en todo momento a las personas se les concederá la protección más amplia, conforme a la siguiente redacción del segundo párrafo del artículo 1: "...Las normas relativas a los derechos humanos se interpretarán de conformidad con esta Constitución y con los tratados internacionales de la materia favoreciendo en todo tiempo a las personas la protección más amplia..."

Como puede observarse, la interpretación de las normas relativas a los derechos humanos se establece a partir de la Constitución y los tratados, sin hacer una distinción jerárquica entre estos dos ordenamientos. Muchas son las convenciones internacionales que México ha suscrito en materia de derechos humanos, y en no pocos casos la esfera de protección es mucho más amplia que la que otorga la propia ley fundamental. Sin embargo, no obstante lo anterior, la SCJN decidió señalar como norma de interpretación permanente que ante dos derechos humanos posiblemente encontrados o colisionados, se establece la superioridad de la Constitución por encima de los tratados internacionales. Craso error: el avance democrático, legislativo, jurídico y de dogmática constitucional que habíamos alcanzado en el 2011 lo tiró por la borda la SCJN en el 2013. Ni dos años duró el encanto. La SCJN tuvo que haber resuelto en el sentido de dejar, caso por caso, el análisis de la interpretación de los derechos humanos dejando en un mismo rango a la Constitución y los tratados internacionales, porque así lo establece el artículo 1 constitucional. En cambio, estipuló una jerarquía normativa ahí donde no existía necesidad, limitando la protección más amplia en favor de las personas.

Dijimos en el primer párrafo que la decisión de la Corte fue por mayoría, y es que sólo un ministro se salvó del ridículo que hizo el pleno: José Ramón Cossío Díaz, sin duda, el togado más erudito y preclaro de una Corte que en los últimos tiempos ha dado tumbos y pena, erigiéndose como uno de los plenos menos brillantes de los últimos lustros. Además de la desafortunada decisión que hoy nos ocupa, está el caso de la francesa Florece

Cassez y la lamentable actuación ministro Olga Sánchez Cordero, por poner un ejemplo.

El Poder Judicial y la SCJN habían alcanzado en los últimos años un avance notable, que hoy se viene abajo por cortesía de ministros que nunca debieron llegar al más alto tribunal judicial y constitucional del país pues, en el mejor de los casos, están desfasados de las tendencias globales del mundo jurídico como en el caso concreto de los derechos humanos. De pifia en pifia, nuestra Suprema Corte.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/37236-otra-pifia-de-la-suprema-corte>

### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

#### **En el Congreso, se enfrentarán PRI y PAN**

Por primera vez las bancadas del PRI y del PAN chocarán en el Congreso del estado, casi al final de su periodo.

El motivo será el de las juntas auxiliares, 611 en la entidad, a las que los panistas pretenden reducir a su mínima expresión y los priistas consideran que hay que fortalecerlas, pues son garantes de la conservación de usos y costumbres, apoyan a las autoridades municipales en la vigilancia y seguridad de los ciudadanos y en la atención de las necesidades más urgentes de los pequeños pueblos.

Ernesto Leyva Córdoba es el diputado priista que presentó un proyecto de reforma a la Ley Orgánica Municipal, para fortalecer y no debilitar el papel de las juntas auxiliares en los municipios poblanos.

La importancia política de esta propuesta radica en que por primera vez, desde que el PRI en Puebla es oposición (bueno, es un decir) se opone a algo, en este caso a la propuesta sobre las juntas presentada por el panista Mario Riestra Piña.

Se habla de que la idea es quitar a las juntas auxiliares la facultad de expedir actas de nacimiento y de residencia, porque se prestan a corrupción.

Muy débil argumento, sobre todo si se tiene en cuenta que se crearía un problema político cuyas consecuencias no se han calculado.

Son 611 juntas auxiliares que los pueblos eligen para tres años, en este caso deberán elegirlas para 4 años 8 meses y 17 días, que es el tiempo que durarán los ayuntamientos electos.

La elección de juntas auxiliares se hace mediante un proceso que logra apasionar a sus habitantes, más que cualquier otra elección y el sistema, en la mayoría de los casos, es realmente democrático pues se basa en el conteo de los votantes de las diferentes planillas, ahí, frente a las autoridades electorales.

Tal vez, el diputado Riestra no calculó la dimensión del problema que podría crearse si se redujeran las facultades de las autoridades auxiliares. Lo cierto es que requieren una legislación más actualizada, que fortalezca sus funciones, que les dé responsabilidades concretas que puedan desempeñar y que haya una vigilancia real para que cumplan cabalmente con lo que la ley establece.

#### **Por fin respuesta oficial a Calderón**

#### **Por fin el gobierno federal se decidió a dar un estate quieto al ex presidente panista Felipe Calderón, a través del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong.**

En respuesta a la afirmación del ex presidente, en el sentido de que el crimen organizado se había incrustado en las instituciones, el alto funcionario respondió que el problema de la violencia en Michoacán, tierra natal del panista, no es reciente ni empezó en 2012, sino que viene de varios años atrás. Pidió que se respete a los actuales responsables del gobierno. "Los tiempos son hoy los de la administración del licenciado Enrique Peña Nieto y lo que emprendió el ex presidente nosotros lo respetamos. Hemos venido corrigiendo, hemos venido también teniendo lo que funcionó.

"El problema tiene varios años por lo que no se hizo y lo que se dejó de hacer. Por eso nosotros requerimos, en su momento, hacer una evaluación, una estrategia integral, para ver todo lo que en estos años no se ha atendido".

Ojalá y el ex presidente entienda el mensaje, pues este país tan complicado, con tantos problemas de todo tipo, lo que menos necesita en estos momentos es que alguien que fue presidente, y que lo hizo tan mal, quiera guiar a quienes ahora tienen el poder.

**Notas breves: Guillermo Deloya Cobián, el poblano** que preside el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI, del Comité Nacional de ese partido, está en China acompañado de otros funcionarios priistas recorriendo los centros de Capacitación Política del Partido Comunista de aquel país asiático. El objetivo es buscar sistemas que puedan aplicarse en México para la capacitación, en este caso de los priistas, que tanto necesitan. Los políticos mexicanos abandonaron la capacitación de sus cuadros desde que llegó la tecnocracia y ahora sufren las consecuencias. Es un mal que aqueja a todos los partidos y no sólo al Revolucionario Institucional... **El gobernador Rafael Moreno Valle estuvo ayer en la región de Tehuacán, concretamente en Santiago Miahuatlán**, donde inauguró un Centro de Salud que atenderá a 25 mil poblanos que viven en 16 municipios de esa zona. Además inició los trabajos de una carretera que tendrá costo superior a los 15 millones y que unirá a Miahuatlán con Vicente Guerrero. El gobernador realiza

constantemente giras al interior del estado, para inaugurar obras de beneficio colectivo... **Todo parece indicar que los nuevos dirigentes nacionales del PAN serán electos el 8 de marzo.** Son cuatro los aspirantes: Josefina Vázquez Mota; Gustavo Madero, que busca la reelección; Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. La lucha ente ellos es dura y representan a varias corrientes internas pues ya aprendieron del PRD y también formaron sus tribus.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/37233-en-el-congreso-se-enfrentaran-pri-y-pan#ixzz2m1rv1Qwn>

## **El Sol de Puebla**

### **(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)**

#### **Todos a gusto con la reforma**

Que siempre sí, la rebelión protagonizada por los diputados tricolores obligará a la bancada del PAN y al resto de los partidos promotores de la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, que busca regular la estructura orgánica de las juntas auxiliares, hacer algunos ajustes en sus planteamientos originales.

No lo platique usted antes de que sea un hecho, para que los blanquiazules no se enojen, pero se dice que Mario Riestra Piña y el inquilino de Casa Aguayo, que no el de Casa Puebla, han aceptado ceder en algunas de las exigencias puestas sobre la mesa por el PRI.

En el supuesto de no hacer caso a por lo menos una o dos propuestas tricolores, les han dicho a Riestra y a ese misterioso inquilino de Casa Aguayo sus asesores, la reforma quedará con abolladuras y lesiones imposibles de olvidar en el futuro.

Eso no es lo que se desea en la oficina pública donde se originó la iniciativa.

Por todo ello, prepárese usted para dos cosas.

Una, para que los periodos de gestión de los siguientes presidentes auxiliares sean de cuatro años con ocho meses, y no de tres años para unos (los primeros) y de dos años para otros (los segundos), como está escrito en la propuesta panista.

Y dos, para el retiro de aquel ordenamiento que pretendía facultar a los presidentes municipales para "designar" a la autoridad auxiliar en caso de que ésta no pudiera emanar de un proceso electoral regular, como los que todos conocemos.

Así las cosas, parecerá entonces que algún resultado habrá salido de la inconformidad priista.

Lo que no cambiará es que las juntas auxiliares se convertirán en organismos desconcentrados de los ayuntamientos.

Tampoco se les permitirá continuar con el cobro por los servicios del registro civil, que además lo venían haciendo -aún hasta hoy- de manera arbitraria, ventajosa e irregular.

En suma, la reforma terminará por otorgarle algunos gustos políticos al PRI pero conservará su esencia jurídica.

La Secretaría General de Gobierno, a cargo de Luis Maldonado Venegas, y el líder de la fracción del PAN en el Congreso del Estado, Mario Riestra, convinieron en la necesidad de poner orden en las juntas auxiliares.

Para poner orden había que definir dos temas.

Primero, dejar bien claro, establecerlo en la Ley, qué es lo que sí pueden hacer los presidentes auxiliares, para impedir que se sigan extralimitando en sus funciones.

Y segundo, definir un proceso de rendición de cuentas que los obligue a ser más cuidadosos en el manejo de los recursos públicos.

Eso permanecerá en la reforma.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208908.htm>

### **(En Punto)**

Prácticamente será inevitable que no suceda lo que pide el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.

El edil le ha pedido al Congreso del Estado que continúe con el análisis para solucionar el conflicto territorial con San Andrés Cholula, a pesar de la crisis política que se ha desatado en esa demarcación y que podría terminar con la destitución de Andrés Coyotl Coyotl.

Expuso que lo ocurrido entre autoridades cholultecas es un tema totalmente diferente al problema limítrofe entre ambos municipios, por lo que, en su opinión, la legislatura debe mantener su postura para emitir un fallo en el mes de diciembre.

"Ya es un proceso encaminado y no por circunstancias ajenas a las entidades municipales tendría que pararse,

pero esto es una opinión y convicción personal, pero quienes tendrán la última palabra deben de ser los diputados", agregó.

Se antoja difícil que un tema no contamine al otro.

Sin embargo, podría ser que esa "contaminación" sea favorable para Rivera Pérez.

¿De qué manera?

Un ayuntamiento convulsionado, ocupado en dirimir sus problemas internos, no podrá ocuparse de la defensa de sus intereses en caso de que le resulte adverso el fallo de los legisladores en la disputa limítrofe.

Y eso beneficiará, ni más ni menos, que a Rivera y su gobierno municipal.

Esa es una parte que deberían tomar en cuenta los políticos rijosos de San Andrés Cholula.

A menos, claro, que el verdadero fondo de sus desencuentros sea vulnerarse a sí mismos para la hora del fallo.

Puede sonar muy aventurado, pero en política, todo, absolutamente todo es posible.

\*\*\*

Después de una exitosa presentación que corrió a cargo de los diputados locales Mario Riestra Piña y Ana María Jiménez, el pleno del Congreso del Estado aprobó la ley que regula a las guarderías infantiles en el estado a través del establecimiento de estrictas medidas de protección civil, y que define, además castigos para propietarios que violenten el reglamento con sanciones que pueden llegar hasta la revocación de los permisos para las estancias infantiles.

Tanto Riestra como Jiménez, legisladores proponentes de la iniciativa, dieron a conocer que el objetivo principal de este planteamiento es evitar en Puebla tragedias similares como la de la extinta guardería ABC de Hermosillo Sonora, donde en junio de 2009 fallecieron 49 niños por culpa de un incendio del que al día de hoy no se ha hallado culpables.

La intención es buena, por supuesto.

Ahora habrá que esperar la creación del reglamento que le de operatividad a la ley y que las instancias encargadas de ponerlo en marcha, que será la dirección estatal de Protección Civil, realice eficientemente su trabajo.

Una buena ley no servirá de nada sin trabajo de supervisión.

\*\*\*

En años recientes ha quedado claro que cada vez resulta más difícil reclutar policías adecuados a las nuevas exigencias sociales.

Las corporaciones demandan aspirantes mejor preparados, pero quienes están mejor preparados no quieren convertirse en policías.

Quizá por eso fue que el Congreso del Estado reformó la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia para eliminar la exigencia de contar con título profesional a los candidatos a policías ministeriales.

Esa condición, que había sido algo que presumir en Puebla, que los ministeriales tenían que ser profesionistas titulados, ya no existirá más.

Y se entiende en razón de que el oficio de policía no es de los más deseados por los universitarios.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3208904.htm>

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO EN PUEBLA

### **(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)**

#### **Las mentiras del gobierno**

El enfrentamiento sucedido ayer en las instalaciones de la SAGARPA en la ciudad de México, entre campesinos de Puebla y policías capitalinos, no es para aplaudirlo. La violencia no se justifica con nada. Sin embargo, se debe hacer énfasis que esto es producto de la falta de respuesta del Gobernador PANISTA Rafael Moreno Rosas al reclamo popular para aliviar sus más ingentes necesidades. LA POBREZA Y EL HAMBRE GALOPAN INCESANTES.

No exagero en lo más mínimo. Ahí está el caso de los cañeros de Atencingo y Calipan, que tuvieron que ser atendidos por órdenes expresas del Presidente Enrique Peña Nieto, cuando Moreno Rosas se negó a respaldarlos para recuperarse de las pérdidas por el desplome de la producción de azúcar, dependiendo de ello 80 mil familias.

Pero sí hay para "RUEDOTAS DEL INFORTUNIO", teleféricos, puentes inútiles con tirantes gigantes, parques lineales, espectáculos de artistas cada 5 de Mayo y el pago millonario a programas televisivos para promocionar la imagen del mandatario panista, tomando como pretexto el atractivo de Puebla. Sobre esto último hablaremos el lunes.

Y ahora el tema del agua potable: La concesión del servicio, la licitación oscura, el alza a las tarifas y la venta del SOAPAP, cuando es un organismo sano en sus finanzas. Es uno de los temas de moda en el Estado; y a

estas alturas, es una bomba de tiempo, porque son millones de personas y muchas las organizaciones que se han levantado para protestar contra el abuso, prepotencia y ambición de un gobierno panista ineficiente y mentiroso.

A mediados de diciembre y hasta el día del III informe de Moreno Rosas, habrá manifestaciones masivas, algunas de ellas encabezadas por Cuauhtémoc Cárdenas y Manuel Bartlett, seguidos de miles de poblanos que no sólo reclamarán la farsa del nieto del General repudiado, sino que también le pedirán que haga valer su palabra cuando tomó posesión: "SI NO CUMPLO, ME VOY".

Ya casi es hora.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/reflexiones-0>

### **(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

#### **\*Abandonan daños en la BUAP**

#### **\*Edil sustituto para servir a RMV**

Durante los fuertes vientos que se registraron hace unas semanas en Puebla, varios domos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) resultaron seriamente dañados.

Inmediatamente fue reportado al rector Alfonso Esparza, quien prometió que daría órdenes de que fueran reparados ante el peligro que representaba que pudieran caer.

Los domos afectados fueron en diferentes áreas de la universidad, incluso en el Hospital Universitario, exactamente en fisioterapia.

Es la fecha –según nos informan- que dichos domos no han sido atendidos, están como quedaron después de los fuertes vientos.

Esto es una muestra de que Esparza se preocupa por su política, sus relaciones con el inquilino de Casa Puebla y obedecer al presidente de la Fundación BUAP, Melquiades Morales Flores.

Asimismo, se habla de que algunos equipos médicos en el Hospital Universitario no sirven.

Lo peor del caso es que no son sustituidos.

Por lo tanto, los pacientes tienen que esperar.

A tal grado ha llegado la descomposición en este nosocomio, que muy lejos ha quedado de convertirse en hospital-escuela, y ha sido cambiado el director.

Lo que se buscó dizque para mejorar el hospital.

Se colocó a uno nuevo.

Pero resulta que no aguanta la presión.

Es decir, dar mucho y recibir poco apoyo para mantener funcionando al nosocomio.

Es por eso que en marzo del otro año va a renunciar.

Junto con él, otros médicos.

El Hospital Universitario ha bajado mucho en categoría.

Mala calidad médica.

En su interior hay mucha grilla.

Se le empiezan a acumular a Esparza los problemas.

#### **EL EDIL CÓMPLICE**

Una vez que fue tejida la telaraña para que cayera Andrés Cóyotl como edil de San Andrés Cholula, ahora se va a nombrar a un interino que va a ser el cómplice del gobierno morenovallista para acabar con el obstáculo en la resolución del límite territorial para cederlo a Puebla.

Según se sabe, el Congreso local aprobará su destitución después de que lo hizo el Cabildo y nombrará a un sustituto.

Lo más seguro es que ya lo tienen.

No se va a interponer.

Sin embargo, se está creando una fuerza ciudadana que no está dispuesta a pagar sus impuestos en Puebla.

El problema va a estar que cuando resuelvan los diputados, nada detendrá el proyecto del inquilino para que su protegido, el alcalde electo de Puebla, José Antonio Galí Fayad, sea quien cobre los impuestos que recibía San Andrés.

Así de fácil.

Destituir al obstáculo.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-29/mirador>

**(El Mapache)**

**El gatopardismo en el Instituto Registral**

Al interior del Instituto Registral y Catastral no ha cambiado nada.

Pese a la salida de Alejandro Pagés y de Marisol Buendía Cisneros, siguen a la alza los casos de corrupción entre los registradores, quienes con la complacencia de la Ledia Sotomayor Castilla, extorsionan por igual a abogados, notarios, gestores e inversionistas.

Personal de la dependencia hizo llegar a quien esto escribe una denuncia en donde da cuenta de las prácticas corruptas que aún prevalecen en el Registro Público de la Propiedad, en donde la sustituta de Buendía Cisneros, Ledia Sotomayor Castilla, permite que se sigan despachando con la cuchara grande.

En el documento, exponen que aún no se han actualizado los padrones de Registro Público y Catastro, lo que ha ocasionado severos retrasos en los trámites que diariamente se tienen que hacer en esas oficinas.

El caso más severo que se denuncia es la protección que Sotomayor Castilla procura a varios registradores públicos sobre quienes pesan denuncias por corrupción, prepotencia y extorsión en contra de algunos notarios. Casos como estos se han registrado en Zacatlán, Tecamachalco, San Juan de los Llanos, Libres, Tecali y Tepeaca, en donde de acuerdo con la denuncia, el registrador público exigió un "apoyo para el pago de tres mensualidades de un auto nuevo" a cambio de sus servicios, los cuales por cierto deben ser gratuitos.

Los denunciantes exponen su preocupación ante el nombramiento de Sotomayor Castilla, toda vez que no ha mostrado la documentación que la acredite como abogada, pese a que así se presenta.

En su escrito, exigen que la Contraloría amplíe su campo de investigación para sancionar a los verdaderos responsables de las irregularidades que aún se viven dentro del Instituto.

Al parecer esa ha sido la tónica en el actual gobierno, los cambios se dan por encimita, pero las estructuras siguen igual de podridas.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=11365:el-gatopardismo-en-el-instituto-registral&catid=63:el-mapache](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11365:el-gatopardismo-en-el-instituto-registral&catid=63:el-mapache)

**Sexenio**

**(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

**El Arte de Tirar Periodistas a la Basura**

Estaba cansado.

Y enfermo.

Esas fueron algunas de las razones por las que Juan Francisco Ealy Ortiz –el único "licenciado" oficial que hay en México- decidió quitar de la dirección editorial de El Universal al periodista Roberto Rock.

Otra razón de peso, confesada por el propio dueño del diario a sus amigos políticos, fue que Rock tenía dos líneas editoriales: la de El Universal y la de La Silla Rota.

Y a veces se confundían.

Este último es un portal de internet cuyo dueño es precisamente Rock.

"Le dedica más tiempo a su paginita que a El Universal. Lo distrae demasiado", cuentan que dijo Ealy el mismo día que decidió remover, por enésima vez, a nuestro personaje.

Quizás por eso Rock ya no tenía la decisión final de la primera página del diario.

Francisco Santiago y David Aponte, sus segundos a bordo, eran los encargados de decidir la nota de ocho columnas previo palomeo de Ealy Ortiz.

Rock llegaba como un fantasma a la redacción de "El Gran Diario de México" y ahí veía pasar las horas.

En tanto, Santiago y Aponte se apostaban a cerrar la edición del día y a trabajar la primera página y la nota principal.

Todos los días Rock veía venir la guillotina, ésa que cayó una y otra vez, él incluido, sobre tantos directores de El Universal.

La veía venir y no llegaba, hasta que un día apareció un alto empleado del "licenciado" con un mensaje fulminante.

Ese mensaje que se concretó en dos fases:

La primera: cuando Rock metió sus libros en varias cajas de Fab "Roma" y desocupó la que fue su oficina durante muchos años.

Y la segunda: cuando Francisco Santiago y David Aponte fueron designados director y subdirector, respectivamente, el viernes pasado.

No faltaron el discurso ponderado del "licenciado" Ealy sobre la libertad de expresión y los buenos deseos para

los recién nombrados.

Esos buenos deseos que tantas veces escuchó Rock de los labios de Ealy cada vez que la guillotina caía sobre el pescuezo de un tercero.

**Poblanos en la FIL de Guadalajara.** Cinco poblanos –dos de ellos adoptados- estarán presentes en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, misma que será inaugurada este sábado con la entrega del merecidísimo premio a Ives Bonefoy: el mejor poeta vivo en lengua francesa.

El escritor Pedro Ángel Palou, Luis Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno; Jorge David Cortés Moreno, vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura, y Jorge Alberto Lozoya, secretario de Educación Pública, compartirán espacio con algunos de los célebres invitados a la feria del libro más importante de Hispanoamérica.

Palou presentará su última novela de gran factura el viernes 6 de diciembre en el salón José Luis Martínez de la Expo Guadalajara.

Me refiero a "La Amante del Ghetto".

Pedro Ángel también participará en el homenaje a Jorge Ibarguengoitia y en la presentación de la Colección Palafoxiana-Hebraica, al lado de Miguel Maldonado, director del Colegio de Puebla.

Este acto se realizará el jueves 5 de diciembre en el pabellón de Israel, país invitado de honor.

Maldonado presentará su libro "Trilogía magisterial: Ignacio Ramírez, Ignacio Manuel Altamirano y Justo Sierra", el domingo 1 de diciembre en el salón Elías Nandino.

Un día después, en el Salón A del Área Internacional, Jorge David Cortés presentará su libro "Temas sobre comunicación política".

Jorge Alberto Lozoya presentará el sábado 30 de noviembre el libro "Cartas transpacíficas" en el salón Juan José Arreola. A esta edición de la FIL acudirán personajes como Mario Vargas Llosa, Felipe González, Shimon Peres, Javier Cercas y el mencionado Ives Bonefoy.

Todo un acontecimiento en un país de pocos, escasos, lectores.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6522>

### **(Pájaros en el Alambre)**

Varios diputados locales del PAN se quisieron 'parar el cuello' con el periodista Enrique Montero Ponce, al decirle que gracias a ellos, el Congreso del estado de Puebla va a reconocer su labor periodística. Esta iniciativa no fue de Denisse Ortiz Pérez, sino del coordinador de la bancada del PRI, Ernesto Leyva Córdoba.

Los pájaros nos cuenta que en las últimas sesiones públicas del Poder Legislativo, los diputados están aprovechando para subir una y otra vez a la tribuna, no para presentar iniciativas, sino para hablar de lo que sea con tal de posar ante las cámaras, pues andan en busca de la mejor fotografía para recordar que fueron integrantes de la LVIII Legislatura.

También nos dicen que el diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza, representante del distrito de San Martín Texmelucan, presumió unos bonitos zapatos de charol, pero lo que llamó la atención es que estos, según el diputado, costaron mil 500 dólares. Van con el estilo de este joven legislador.

Por cierto, el diputado panista Gregorio Pablo Jiménez Carrillo, quien llegó a suplir a Inés Saturnino López Ponce por el distrito de Tecamachalco, ya corrió a dos de sus asistentes y a otros ya les pidió que desocuparan sus oficinas, supuestamente por indicaciones de Mario Riestra; sólo porque Jiménez Carrillo no les quiere pagar sus aguinaldos, en otras palabras, se los quiere 'tranzar'.

Hay diputados de la legislatura que se va, como el independiente Alejandro Oaxaca Carreón, quienes por su estatura tienen que recurrir a un banquito para subir a la tribuna legislativa, pues sin éste, nadie les vería la cara, sólo el copete.

Y ya pasando a otra cosa, nos platican que no está muy impactante la Villa Iluminada que instaló el Ayuntamiento de Atlixco, quienes ya fueron, nos aseguran que es una completa desilusión pues los adornos ya no brillan tanto como el año pasado.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6521>



### **(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)**

#### **Los reproches de la señora Gali al PAN**

**El segundo jueves de octubre**, la esposa del presidente municipal electo de Puebla, **Dinorah López de Gali** fue invitada a participar en una reunión con la militancia del **Comité Directivo Municipal del PAN**.

**En el Café Político de ese jueves, la señora de Gali no se anduvo por las ramas** y aprovechó la ocasión

para **reclamar a sus dirigentes y operadores políticos la poca solidaridad** que a veces han mostrado para **apoyar a su esposo**.

**Dinorah López hacía alusión a diferentes momentos de la campaña**, pero sobre todo al tramo final donde algunos panistas como **Miguel Ángel Labastida Carballeda y Violeta Lagunes Viveros** no solo se convirtieron en sus adversarios, sino que **hicieron todo para que perdiera las elecciones**.

Ahí, en presencia del presidente y la secretaria general del CDM del PAN, **Gerardo Maldonado y Guadalupe Leal**, la secretaria de Promoción Política de la Mujer **Mónica Castillo** y la directora del Café Político, **Cristina de la Barquera**, la señora de Gali dejó sentir su molestia.

Y sin rodeos **llamó a los panistas a expulsar del partido tanto a Miguel Ángel Labastida como a Violeta Lagunes** por los ataques y juicios que promovieron contra su marido.

De más está decir que **en el comunicado oficial de esa reunión de análisis, la exigencia** de la esposa del presidente electo **simplemente se omitió**.

\*\*\*

**Ente los diputados priístas del Congreso del estado no existe la menor duda** que el presidente municipal con licencia **Miguel Ángel Huepa es la mano que mueve la cuna de las protestas y denuncias** en contra de su suplente en San Andrés Cholula, **Andrés Coyotl Coyotl**.

**Los priístas apuestan que la Comisión Inspectoradora o la Auditoría Superior no tardarán en emitir un fulminante dictamen** que ponga fin a la corta gestión de Coyotl, **algo que jamás sucedió en tres años con el presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar**, a pesar de los procesos penales en su contra por desvío de recursos y daño patrimonial derivados de su anterior administración municipal.

\*\*\*

Cuentan que **el secretario general de Gobierno bis, Eukid Castañón Herrera, ya comenzó a operar** para evitar cualquier protesta y brote de inconformidad de **los regidores de San Andrés Cholula** ahora que **el Congreso del estado resuelva por fin el conflicto de linderos** entre ese municipio y la capital poblana.

**Eukid Castañón cita a los regidores** y ya en su despacho les advierte que **hay cuentas no muy claras, deudas con proveedores y gastos que no se justifican**, y de los cuales ellos tienen responsabilidad.

\*\*\*

A propósito: dicen que **los pasivos con proveedores y contratistas que Andrés Coyotl se niega a reconocer** de su antecesor en San Andrés Cholula **ascendían a 8.7 millones de pesos**, al corte del 31 de agosto.

\*\*\*

**Este jueves se graduó la novena generación de la Academia de Policía**, lo que no garantiza un incremento en el número de efectivos destinados a mejorar la seguridad y evitar el crecimiento de la delincuencia en la capital del estado.

**Los nuevos policías ciertamente se integran a la Secretaría de Seguridad**, pero su incorporación será **para llenar los vacíos de los elementos que regresaron al gobierno del estado** o fueron dados de baja por no acreditar los exámenes de control de confianza.

\*\*\*

<http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)**

### **La Sener y su estupidez**

¿Cuánto? ¿50 millones de pesos? ¿52 millones de pesos? Qué importa la cantidad de dinero con la que ha sido multada la gasera Tomza por la explosión en su planta de Chachapa, si ese dinero en nada, absolutamente en nada, beneficia a los deudos de las víctimas mortales del accidente. Es decir, a la gente jodida que se la cargue la chin..., pero al gobierno deben pagarle su multota

En efecto, con estúpido gran orgullo nacionalista la Secretaría de Energía (Sener) dio a conocer que aplicó una sanción de 52 millones de pesos a la gasera, tras haber incurrido en varias anomalías que provocaron la explosión. Y bueno, los funcionarios y el titular de la inútil Sener se llenan la bocota y derraman orgullo al dar a conocer el "gran monto" de la multa. Ajá y las víctimas qué.

Las familias; padres, esposas, hijos, hermanos de aquellas personas quienes perdieron la vida durante el accidente han quedado al desamparo; perdieron a un ser querido quien además representaba un ingreso económico; tuvieron que pagar los gastos funerarios y cargar con la pena.

A ellos nada. Si acaso el pago del derecho de marcha y un limitado seguro de vida; si acaso el anuncio del gobernador Rafael Moreno Valle de dar "todo el apoyo" a los familiares de las víctimas; si acaso una

gratificación apenas para salir de los gastos funerarios; si acaso una miseria.

Ah, pero la Secretaría de Energía se llena el hocicote para presumir que aplicaron una multa de 52 millones de pesos a la gasera Tomza... ahora falta que la cobren.

#### **De marginados a secretarios**

En el año 2010 con merecimientos propios o por lo menos eso creían, dos priistas buscaron cargos de elección popular. Mario Rincón quería ser diputado local y Julio Lorenzini Rangel pretendía ser presidente municipal de San Pedro Cholula. A ambos, el Partido político de sus amores; el partido de su vida les negó la oportunidad y los condenó a seguir trabajando para esperar un mejor futuro.

Pues estos dos personajes decidieron dejar el PRI y enrolarse en el ejército de Rafael Moreno Valle para librar la batalla contra Mario Marín quien pretendió imponernos a Javier López Zavala como gobernador. Al final de la batalla Moreno Valle se convirtió en gobernador.

El caso es que estos dos priistas marginados tuvieron mejor suerte en el morenovallismo y ambos han llegado a ser Secretarios de despacho: Mario Rincón en las Secretarías de Desarrollo Social y de Agricultura y Reordenamiento Territorial o quién sabe como carambas se llama esa dependencia y Lorenzini precisamente en esta área que combina a la agricultura, la ecología, el ordenamiento territorial y otras cosas. Podría mejor llamarse Secretaría de la Miscelánea, pero eso qué importa.

Pues bien, Rincón y Lorenzini pasaron de marginados priistas a encumbrados morenovallistas. Salud.

#### **El Verdugo**

Alfredo Arango sigue ganando batallas jurídicas como bien lo informa el columnista Carlos Gómez. El Verdugo dice: si Marín no lo hubiera entregado, Arango ganaría en lo legal pero en libertad. No es el precio de la corrupción, es el precio de la traición de su "compadrito" Marín.

Gracias.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-28/la-sener-y-su-estupidez>

#### **(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

#### **Segundo tercio de Moreno Valle**

**Escuché de uno de mis maestros de periodismo (son muchos, incluidos los lectores), que las columnas deben seguir el esquema de la fiesta brava: divídela en tres partes —me dijo el Matador—, la primera con una frase o párrafo que equivalga a esperar el toro de rodillas y a Porta Gayola; la segunda con alguna idea y el ritmo que siga la técnica del torero que toma las banderillas y las rompe a la mitad de la plaza con la intención de practicar la suerte en los terrenos del toro; y la tercera con una figura que equivalga a matar al miura recibiendo después de haberlo hecho la faena que arrancó el aplauso y los olé del respetable. Así mantendrás la atención del lector proclive a cambiar de tema o dar vuelta a la página en cuanto pierde el interés por lo que está leyendo.**

¡Vaya compromiso!

Otra de las recomendaciones que escuché consistió en comparar a los periodistas chambones con las orquestas o bandas de pueblo cuyos integrantes no son músicos profesionales, razón por la cual a veces se les complica terminar la pieza. No encuentran cómo diablos concluir los acordes y siguen y siguen esperanzados en que alguien les cuente hasta tres para que dejen de tocar. De ahí que sus interpretaciones suelen ser maratónicas.

La tercera recomendación fue en el sentido de que respetara la dignidad de quienes formen parte de mis comentarios, permitiéndoles además salvar su prestigio pero, al mismo tiempo, por aquello de las reclamaciones o derecho de réplica, sin soltar la carta principal que deberá conservarse bajo la manga.

El cuarto consejo, que por cierto resultó una sentencia, fue la observación sobre el difícil oficio de columnista: cada político que se convierta en tu amigo es una letra menos en el teclado de tu máquina de escribir.

No sé si he logrado poner en práctica ésas y otras recomendaciones, mismas que me reservo para que este libro no parezca el manual de periodismo que algún día, cuando se me ocurra sentirme calificado para semejante compromiso, me gustaría elaborar. De lo que estoy seguro es que la política poblana parece una escuela abierta para aquellos periodistas empeñados en seguir aprendiendo mientras el cuerpo aguante. Esto porque siempre habrá servidores públicos empeñados en ser clones de sus maestros con la intención —supuestamente casual— de formar alumnos que hereden la técnica de lo que podríamos llamar un proceso ad infinitum. Como diría el clásico, para muestra basta un botón y concluyo con la última acción morenovallista diseñada, digo yo, con el deliberado propósito de recomponer su camino hacia el 2018. Debo aclarar que no se trata del cierre de la "faena" morenovallista sino de lo que podría ser el inicio del segundo volumen de *Puebla variopinta, conspiración del poder*.

#### **Plan C**

Todo empezó con el balazo que mató a Luis Donald Colosio Murrieta. De no haber existido ese complot que muchos le atribuyen al Estado mexicano, entonces bajo el control del salinismo, otros pajaritos hubiesen cantado en tierras poblanas. Por ejemplo: Melquiades Morales Flores nunca habría llegado al gobierno y, por

ende, Rafael Moreno Valle Rosas seguiría en Nueva York peleándose con los dueños del dinero, incluidos los capitalistas de origen judío.

Lo de Melquiades se explica en las páginas anteriores; empero, valga repetir algunas líneas:

“No les pidas nada ni les aceptes nada (a Mariano Piña Olaya y a Alberto Jiménez Morales). El partido se hará cargo de tus gastos y el pago de la nómina”, le dijo Luis Donaldo convencido de que Melquiades cumpliría sus instrucciones.

... la petición advertencia fue desdeñada y el nuevo dirigente del pri acudió a don Alberto Jiménez para manifestar su obsecuencia al gobierno, acción que —según lo dicho por Lydia Zarrazaga Molina (1961-1995), política cercana a Luis Donaldo— provocó que éste lo borrara de la lista...

El caso de Rafael iii también estuvo vinculado al desafortunado suceso que cambió la vida de varios colosistas y zedillistas cuyo futuro parecía escrito en sánscrito. Uno de ellos: Luis Banck Serrato. Otro: Fernando Manzanilla Prieto. El tercero: Luis Maldonado Venegas. Éste último, que por cierto era (y lo sigue siendo) el gurú de los entonces jóvenes talentosos con posgrados en universidades estadounidenses, se encargó de arroparlos valiéndose de su cercanía (era coordinador adjunto de la campaña) con Ernesto Zedillo, otro de los beneficiados por el asesinato de Colosio. Gracias a esos vínculos político-profesionales, años después, Manzanilla tuvo oportunidad de integrarlos al gran “proyecto Moreno Valle” cuya incorporación en la política poblana ya quedó explicada renglones atrás.

Fernando llegó a Puebla como subsecretario de Egresos en la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social; Banck lo acompañó haciéndose cargo de la coordinación general de Desarrollo Social; y Maldonado se integró como asesor externo encargándose de proyectos pensados y elaborados con la deliberada intención de impulsar la imagen pública de Moreno Valle, a la sazón un joven profesionista con talento y simpatía personal.

Fracasó el primer intento gubernativo cuando Mario Marín les ganó la partida. Sin embargo, prevaleció la idea debido a la tozudez de Rafael y al genio e ingenio de éstos sus “cómplices”. Así llegó al gobierno después de pasar por las diputaciones local y federal y desde luego el senado de la República, todo ello en tan sólo cuatro años y meses. En este tráfigo político Rafael se alió con Elba Esther Gordillo hasta que ocurrió lo que fue un conflicto político-legal de grandes proporciones, circunstancia que afectó al morenovallismo entronizado gracias a la entonces innegable influencia de la lideresa magisterial, el hada madrina de Felipe Calderón y de varios más, incluido el poblano.

Ante ese evento —sorpresivo y desafortunado para el grupo— más el retorno del pri a Los Pinos, hubo que modificar la estrategia general así como prepararse y poner en acción el “Plan C”. Maldonado cambió de adscripción a fin de ocupar la Secretaría General de Gobierno de Puebla (era secretario de Educación Pública). Manzanilla dejó su lugar a Maldonado en el gabinete para emprender su campaña a la diputación local, cargo que ejercerá durante cuatro años ocho meses. Y finalmente Banck abandonó la iniciativa privada donde su trabajo (relaciones institucionales con el gobierno) estaba muy bien pagado; la razón: integrarse al gabinete morenovallista como el sexto secretario de Desarrollo Social.

Con estos movimientos estratégicos más el control político sobre el Congreso local a donde llegó la mayoría impulsada y palomeada por el gobernador del estado de Puebla, incluidos los principales ayuntamientos gobernados por su gente, se renueva y fortalece el gran Proyecto Moreno Valle. Por eso digo que en el 2014 inicia el nuevo tercio que incluye todo tipo de suertes apoyadas por los subalternos referidos y la cuadrilla que, seguramente, será reforzada con uno que otro *matador* sin coleta, pero con cola.

Y el pueblo (me incluyo) seguirá observándolos desde el tendido de sol.

\*Final del libro en impresión: *Puebla, la conspiración del poder*

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-28/segundo-tercio-de-moreno-valle>



## **(Contrastes/Carlos Gómez)**

### **Fracasará la rebelión de ediles auxiliares**

Ahora que 14 de 17 presidentes auxiliares emprendieron una rebelión contra la iniciativa del diputado panista, Mario Riestra, con la que les quitarán el Registro Civil y Policía es evidente que su movimiento de resistencia no tiene un futuro prometedor.

Las circunstancias políticas que acompañan a los 14 presidentes auxiliares no son las óptimas para echar abajo la propuesta del presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, y que es operada en el Congreso por Mario Riestra.

Los ediles auxiliares en estos momentos enfrentan un desgaste político normal porque sus respectivos mandatos están por concluir en los primeros meses del 2014 y ya no cuentan con el respaldo total de sus equipos de trabajo y, sobre todo, de la población.

Además de que el proceso de elección de los candidatos a las presidencias auxiliares en estos momentos acapara la atención de los líderes políticos y nadie está dispuesto a enfrentarse de manera abierta contra el alcalde electo, Antonio Gali.

En pocas palabras no es el mejor momento de los presidentes auxiliares para poder generar una resistencia social y política real que ponga en riesgo el plan de Antonio Gali y Mario Riestra para debilitar esos órganos de gobierno.

Y lo peor es que ahora tratan de arroparse en los vendidos diputados del PRI para poder contrarrestar el proyecto de modificación a la Ley Orgánica Municipal.

Para nadie es un secreto que en la pasada campaña a la Presidencia Municipal de Puebla todos los presidentes auxiliares fueron operadores abiertos de Antonio Gali Fayad y les prometieron tantas cosas que cayeron rendidos a los pies del hoy alcalde electo.

Ahora esos ediles auxiliares se sienten engañados y traicionados porque no sólo no les darán los cargos prometidos, sino que desde el Congreso debilitarán tanto a las Juntas Auxiliares que quedarán como órganos de gobierno de ornato.

Quienes conocen de cerca el verdadero negocio de las juntas auxiliares saben que los principales ingresos están en el cobro del servicio de registro civil y una vez que les quiten el control del mismo ya no habrá dinero para los ediles auxiliares y su equipo de trabajo.

Una Presidencia Auxiliar sin ingresos propios prácticamente dejará de ser atractiva para los grupos políticos y eso implica el fin de un coto de real de poder.

Si los ediles auxiliares son un poco honestos deberán admitir que fueron engañados en la pasada contienda electoral y hoy deberán pagar las consecuencias.

Al final, Tony Gali y Mario Riestra ganarán una batalla más.

\*\* \*\* \*

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46862:fracasar%C3%A1-la-rebeli%C3%B3n-de-ediles-auxiliares&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46862:fracasar%C3%A1-la-rebeli%C3%B3n-de-ediles-auxiliares&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el conflicto interpanista por el control del ayuntamiento de San Andrés Cholula llegó hasta el Congreso del Estado, donde una de las fracciones se impuso para impedir la destitución de Andrés Coyotl Coyotl relevado del cargo como edil suplente.

**Que** será el domingo primero de diciembre cuando el gobernador **Rafael Moreno Valle** y el presidente municipal **Eduardo Rivera Pérez** pongan en marcha la iluminación navideña en el monumento a la Concordia, en la zona de Los Fuertes.

Posterior al concierto navideño de la Orquesta del Centro de Capacitación de Música de Banda, autoridades de los dos niveles de gobierno e invitados realizarán un recorrido en el Corredor turístico Los Fuertes-Catedral para concluir en el zócalo de la ciudad con el encendido de la iluminación del lugar y culmina con un videomapping "Mosaicos poblanos" en el atrio de Catedral.

**Que** la entrega de cobertores nuevos comienza este fin de semana y se extenderá hasta la segunda y tercera semana de diciembre en comunidades de los municipios de Zacatlán, Huauchinango, Xicotepec y Teziutlán, como parte de la campaña "Que Puebla No Tenga Frío".

De acuerdo a información compartida por los organizadores, recibieron los últimos donativos y gracias a la suma de esfuerzos han logrado la cantidad de 39 mil 953 cobertores nuevos.

**Que** si no es impreso ya encontrarán otra vía, así se despide del 2013 el editor de Reincidente en su número 39; en efecto, Reincidente 69 es el último número de esta publicación, pero del año 2013, advierte Enrique Condés en esta interesante publicación universitaria de la UAP.

El "2013 ha sido un año de bastante trabajo para los reincidentes y deseamos empezar 2014, que será nuestro quinto año, con bríos y nuevas ideas. Últimamente, las condiciones para Reincidente se complicaron pero vamos a seguir adelante", amagan los reincidentes.

**Que** el Sistema Nacional de Protección Civil alerta de la masa de aire que generó el Frente Frío número 14 ocasionará en las próximas 24 horas se originen lluvias fuertes de 20 a 50 mm, así como cielo nublado y heladas en zona serranas.

[http://www.milenio.com/firmas/trascendio\\_puebla/Trascendio-Puebla\\_18\\_199360110.html](http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_199360110.html)

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **A Verónica Mastretta le tienen miedo**

Verónica Mastretta Guzmán, regidora y defensora del medio ambiente, es colaboradora de Milenio Puebla desde hace más de seis años.

La conocí cuando junto con Sergio dirigían la empresa radiofónica, hoy propiedad del Grupo Imagen de Olegario Vázquez Raña.

Le seguí los pasos en Puebla Verde, incluido el episodio del encontronazo con el góber precioso por al comodato del Jardín del Arte, hasta seguir de cerca su trabajo en al Cabildo poblano.

Por su actividad como ambientalista, Mastretta ha sido objeto de ataques velados y abiertos de influyentes "empresarios" y "políticos" depredadores del medio ambiente. Nuevamente es víctima de ataques cobardes por quienes se ocultan en el anonimato para lanzar mensajes con sicarios gacetilleros.

La presunta "carta" está llena de infundios del tamaño del miedo de los que la patrocinan y bajo cuya luz quiero entender el porqué de ese libelo tan virulento hacia mí, me comenta Verónica en una misiva privada, pero consideró relevante su contenido para compartirla.

Me explica: "antes de ser regidora he estado dedicada a mi familia y al trabajo voluntario en el Patronato Puebla Verde, un patronato a favor del medio ambiente que este año cumple 27 años de labor. Se dice fácil pero ya es casi la edad del menor de mis hijos."

He trabajado en los negocios de mi familia desde los 25 años y un trienio en la administración municipal de 87-89 en el que no cobré sueldo, y eso lo puede averiguar cualquiera que le dedique cinco minutos a su trabajo periodístico.

Aclara: "jamás tuve la concesión del relleno sanitario de Puebla, y que de todas las cosas del mundo es la última que me interesaría tener, aunque sí, por supuesto, me ha interesado sobremanera su manejo correcto y apegado a la norma, como debe de ser porque para eso el ayuntamiento de Puebla tiene a un contratista desde el primer día de su creación, en 1995."

El trabajo de una regidora es normativo y de seguimiento de los trabajos del área ejecutiva por medio de las comisiones correspondientes, puntualiza nuestra colaboradora, y lo hago público para respaldar a una mujer íntegra.

[http://www.milenio.com/firmas/pablo\\_ruiz\\_meza/Veronica-Mastretta-miedo\\_18\\_199360064.html](http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Veronica-Mastretta-miedo_18_199360064.html)

**(Raymundo García García)**

### **Fortalecimiento o dispersión de poder municipal**

La Constitución poblana del 14 de septiembre de 1861 consideraba que en todas las municipalidades (hoy municipios) habrá un ayuntamiento; también reconoció una autoridad auxiliar de aquel para los pueblos que conformaban la municipalidad, denominadas juntas municipales. En la reforma constitucional del 5 de julio de 1880 el Artículo 6º dijo en su párrafo tercero: "El del poder ejecutivo –se deposita- en el Gobernador con los secretarios del despacho, jefes políticos, ayuntamientos y juntas auxiliares", aberración jurídica que sería corregida después de fuerte diferendo entre el Poder Judicial y el Administrativo. Pero la juntas auxiliares para gobernar a los pueblos permanecieron y se multiplicaron hasta nuestros días.

A una distancia de 152 años, y después de que en la hegemonía del PRI en el Poder Legislativo a toda costa evitó andar un camino hacia la modernización de los procesos de nombramiento de éstas autoridades auxiliares, mandando a los archivos muertos un importante número de iniciativas de reforma electoral en las cuales con argumentos multiplicados se pedía al soberano poblano que hiciera del nombramiento de las autoridades auxiliares un auténtico ejercicio de construcción de ciudadanía, y por ende de participación ciudadana y de democratización del sistema político municipal poblano. Jamás hubo respuesta. Inclusive en el Estado de Tlaxcala, a finales del siglo XX se dieron importantes transformaciones político electorales que llevaron al campo legal-institucional los procedimientos electorales para el nombramiento de igual tipo de autoridad.

Curiosamente y a pesar de que existen alrededor de seiscientas juntas auxiliares, y la reforma de modernización del gobierno y fortalecimiento institucional que impulsa la mayoría del Congreso del Estado con reformas a la Ley Orgánica Municipal, impactará a todas las juntas auxiliares, únicamente son los presidentes auxiliares municipales del municipio de Puebla, quienes se oponen a la reforma, y contraproponen argumentos encaminados a detener lo que puede ser quizá la mayor reforma municipalista del morenovallismo. Lo que los inconformes reclaman es el mantenimiento de la vigencia de un estado de excepción, que propicia corrupción y fomenta el ejercicio de un poder personalizado y por ende desinstitucionalizado. Un poder público pre moderno, que finalmente termina siendo un poder público personalizado haciendo de los servicios un instrumento de ejercicio patrimonialista del poder.

Particularmente en el municipio de Puebla, por ello, la confrontación encarnizada por administrar estos gobiernos municipales auxiliares.

Y más curioso resulta, que se den argumentos falaces y contradictorios, cuando se señala que los inconformes están de acuerdo en una reforma que legalice los procesos electorales de los pueblos, pero al mismo tiempo se

argumenta que deben respetarse los usos y costumbres de los mismos pueblos de elegir a sus autoridades auxiliares por sus tradicionales formas plebiscitarias, uso y costumbres; las cuales si fueran sometidas al escrutinio de la participación ciudadana, resultarían escandalosos –en Puebla- los niveles de abstencionismo cercanos entre el 80% y 90%.

Se escribió en la entrega anterior, que esta reforma busca modernizar y fortalecer la vida del Municipio y de su autoridad –el ayuntamiento-; busca poner orden en materia de seguridad pública, muy relajada hoy día con la policía de las juntas auxiliares, que se dedican a recolectar recursos de la ciudadanía sin control de los mismos y resultando un foco institucionalizado de corrupción; que asumen funciones de ministerio público, totalmente descontextualizadas las acciones para que se tenga una eficiente procuración de justicia, pero sobre todo, que se dupliquen los cobros de derechos municipales simplemente por el autoritarismo que ejercen autoridades auxiliares, que han quedado totalmente fuera de época, de contexto, y de justificación ante la acelerada transformación y modernización que ha sufrido el sistema político mexicano.

[http://www.milenio.com/firmas/raymundo\\_garcia\\_garcia/Fortalecimiento-dispersion-poder-municipal\\_18\\_198760205.html](http://www.milenio.com/firmas/raymundo_garcia_garcia/Fortalecimiento-dispersion-poder-municipal_18_198760205.html)

## **RETO** diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

### **Preguntas que buscan respuestas**

¿Qué opinarán **Leoncio Paisano Arias** y **Miguel Ángel Huepa Pérez**, edil y diputado electo de San Andrés Cholula, respectivamente, sobre el desastre ocasionado por el malogrado Andrés Coyotl Coyotl?

¿Por qué Huepa Pérez lo defendió antes a capa y espada, y ahora lo deja morir solo?

¿Conocerá el diputado electo de Puebla Unida el paradero de su heredero?

Por cierto, ¿por qué Miguel Ángel intentó sorprender al Congreso del Estado y al Gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**, asesorando a Andrés Coyotl para levantar una rebelión que les permitiera quedarse con la zona en conflicto entre Puebla y San Andrés?

¿Cuándo dejó de ser Huepa un soldado más del gobierno de Puebla?

¿Por qué el Congreso del Estado no agiliza la destitución de Coyotl, si ya lo tiene donde quería, en la mira?

¿Quién será el verdadero ganador de la tan polémica disputa territorial?

a) El edil, **Eduardo Rivera Pérez** c) El Congreso b) El gobernador, Rafael Moreno Valle

¿Qué municipio estará más manoseado y desprestigiado por los múltiples escándalos de sus respectivos ediles, San Andrés o San Pedro Cholula?

¿Quién cree que caerá primero por el peso de sus presuntas corruptelas, Andrés Coyotl (San Andrés) y/o Dolores Parra Jiménez (San Pedro)?

¿A quién de los dos le irá peor con la llegada de Leoncio Paisano a San Andrés y **José Juan Espinosa Torres** a San Pedro?

¿O a poco ya habrá olvidado el edil electo de San Pedro, José Juan Espinosa, las marranadas que le hizo Dolores Parra?

¿De qué tamaño será el desagravio?

Hagan sus apuestas, señores.

-----

Y a propósito de las Juntas Auxiliares:

¿Quién será el padrino de los poblanos que ya se promueven como ediles en algunas de las 17 Juntas Auxiliares de Puebla capital, como Ignacio Zaragoza?

¿De a cómo habrá sido el acuerdo, porque ya hay bardas pintadas y propaganda en toda la demarcación?

¿Por qué querrá apoyar la bancada del PRI en el Congreso la causa de los ediles auxiliares si éstos fueron sus principales adversarios en los comicios locales pasados, donde Puebla Unida aplastó la coalición 5 de Mayo?

¿O a poco ya prometieron que ahora si chin, chin que lo van a apoyar en 2015?

Se me hace que la contrapropuesta impulsada por los diputados priistas arrepentidos es un mero teatro para quedar bien con su líder nacional, **César Camacho Quiroz**.

¿De cuándo acá los flamantes legisladores tricolores se preocupan por lo que pasa en las Juntas Auxiliares?

¿Por qué no presentaron su propuesta antes?

Y ya que hablamos de nuestros diputados:

¿Quién fue el legislador que presumió ayer a los reporteros en plena sesión del Congreso sus zapatos Prada, de la módica cantidad de mil 500 dólares?

Algunas pistas:

-Es un diputado que perdió la cabeza cuando tocó y saboreó las mieles del poder.

- Perdió la pasada elección en San Martín Texmelucan.
  - Practicó el bullying legislativo a su homólogo, el diputado Ramón Felipe López Campos (qepd), a quien ofendió en vida cuantas veces se le antojó.
  - Borracho de poder presumía que él era el nuevo dueño de Puebla.
  - Antes defendió, sirvió y alabó al gobierno del estado, ahora lo masacra públicamente.
  - Se autonombra el Jaime Camil poblano.
  - Y olvida las deudas con sus acreedores.
  - Ah, y cambió el tianguis de San Martín por las exclusivas tiendas de New York.
- <http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2770&-Posdata-PuyuciE%20s-qcy-bcso%20i-uyspcysE%20s>

## **La Jornada de Oriente**

### **(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara )**

#### **La tribuna del Congreso, un logro izquierdista**

No se puede soslayar la victoria que logró ayer la sociedad civil y particularmente las organizaciones izquierdistas que encabezan la defensa del agua como recurso público que de ninguna manera puede ser privatizado. Que la bancada del Revolucionario Institucional se haya comprometido a llevar al pleno la iniciativa de una consulta popular sobre la administración del recurso no es cosa menor. Y aunque fueron los militantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) los que plantearon ese recurso, llevando incluso 41 iniciativas redactadas para que cada uno de los representantes populares sólo la rubrique, lo cierto es que ese logro es resultado de la lucha que han dado desde diferentes frentes ciudadanos con o sin partido, organizaciones sociales y ciudadanas.

Por lo pronto, la Asamblea Social del Agua anunció que el próximo domingo habrá otra marcha para dejar claro el repudio que hay a la iniciativa morenovallista de entregar el líquido a la iniciativa privada.

Y, hasta donde se sabe, el amparo promovido por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla sigue vigente.

Otras organizaciones como el Movimiento por la Alternativa Social, la Barra Libre de Abogados Democráticos de Puebla, el Frente de Pueblos en Defensa de la Patria, el Consejo Democrático Magisterial Poblano y el Movimiento Independiente Obrero Campesino Urbano y Popular, participan también activamente en el frente opositor a la privatización, ya sea a través de marchas, campañas de información o habiendo tramitado juicios de garantías.

Coordinados o no. Separados o en conjunto. Con las desconfianzas mutuas naturales en un sector crítico y democrático como es la izquierda, lo cierto es que los afiliados a los membretes antes citados y a otros, y también los ciudadanos sin filiación, han logrado que su lucha llegue a la máxima tribuna del estado.

En el peor de los escenarios, el punto será planteado y quienes voten en contra de la iniciativa o pretendan enviarla a comisiones a dormir el sueño de los justos, serán exhibidos con nombre y apellido como gente que desdeña el criterio y a voluntad popular y sus partidos cargarán con el mismo estigma.

En el mejor de los escenarios, la consulta popular está a sólo cuatro votos de ser aprobada, si uno se atiene al voto de los 14 legisladores que representa Leyva, al par del PRD –cuyo Congreso Nacional se pronunció en contra de la privatización y al del diputado del PT que dijo estar en contra de la concesión.

Pero ya sabemos cuánto vale la palabra de un político.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/la-tribuna-del-congreso-un-logro-izquierdista/>

### **(Editorial)**

#### **EL NECESARIO CONTRAPESO**

Ayer, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local tuvo un comportamiento poco usual en la LVIII, que está por terminar. Por un lado, aceptó llevar al pleno la iniciativa de consulta ciudadana que presentó el Movimiento de Regeneración Nacional a fin de evitar la privatización del agua, y por el otro también hizo un planteamiento para reforzar la administración pública de las juntas auxiliares.

Es destacada esta posición asumida por los diputados del instituto tricolor, considerando la sumisión que esa fracción parlamentaria tuvo a lo largo de este trienio frente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

En efecto, no hubo en estos tres años una conducta republicana de parte de los priistas para ejercer un contrapeso a las decisiones e iniciativas a todas luces arbitrarias que emprendió el titular del Poder Ejecutivo.

Y cuando, en momentos de coyuntura, hubo episodios en los que los priistas parecieron haber recobrado su seriedad política, haciendo declaraciones mediáticas de que se opondrían a la autorización de deuda para el gobierno o en el tema de la privatización del agua, sus palabras daban al traste a la hora de las votaciones en

el pleno, donde sufragaban en sintonía plena con los diputados y partidos que sirven al gobernador. Es por eso que no puede esperarse que en esta ocasión las cosas vayan a ser diferentes, pero tampoco se puede obviar por esa razón el llamado a que los priistas y el resto de los diputados asuman la independencia que no han tenido en esta primera mitad del sexenio.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/29/el-necesario-contrapeso/>

## **LA OPINION**

**(Primera Columna/Oscar López)**

- **El "pancho" del PRD**
- **Ya se esperaba**
- **Y el escándalo contra la "Cocoa"**

Finalmente, Jesús Zambrano hizo efectiva su amenaza de abandonar el Pacto por México bajo el argumento de que las reformas política y energética, se han negociado a sus espaldas entre el PRI y el PAN y de plano los acusó de buscar beneficios solo para ellos.

De inmediato Gustavo Madero responde y asegura que esta es una estrategia para empujar las negociaciones bajo la cual solo buscan impedir la reforma energética y entonces el escenario nacional se va alineando para que el PRD y el grupo de inconformes contra Gustavo Madero, a quien los panistas acusan de aprobarle todo al Presidente Peña, aunque ayer respaldaron a su dirigente nacional.

Y el dirigente nacional del PRI de plano dijo que ellos con el PAN y otros partidos hacen mayoría para aprobar las reformas próximas, sin embargo, lo deseable sería que el PRD reconsiderara su actuación y volviera a las mesas de análisis, claro, si quieren y luego que no digan que no se les invita.

Y lo que le faltaba a la senadora Calderón Hinojosa: Servando Gómez, alias La Tuta, cabeza del grupo delincuencia "Los Templarios", difundió un video en redes sociales, donde asegura que si alguien ha buscado contacto con ellos, es precisamente la hermana del ex presidente Felipe Calderón cuando fue candidata a la gubernatura y además, relata toda la historia del origen de esa guerra, que para muchos pareció absurda y sin estrategia, en contra del crimen organizado en el anterior sexenio.

Explica las cuentas pendientes de un personaje muy cercano a la senadora Luisa María Calderón, a 30 "empresarios" de Michoacán y para cobrarse la deuda, la Familia Michoacana, hoy Los Caballeros Templarios, secuestraron a dicho personaje y después apareció flanqueado en una foto, al entonces presidente Felipe Calderón. Ahí empezó todo y que ahora tiene a Michoacán en un estado de franca alerta.

Por su puesto que la senadora se mofa de los señalamientos que hace un "delincuente confeso" en su contra. Sin embargo, este relato, acompañado de un video donde prueba el encuentro de un enviado de la senadora, con una gente de Los Templarios, pone una mancha más al caso que urge de la intervención decidida de las autoridades para evitar más muertes y recuperar el clima de tranquilidad que algún día vivieron.

Si como ella dijo, fueron ellos quienes se le acercaron durante la campaña, ¿por qué no lo denunció como lo hizo hace unas semanas cuando acusó a empresarios de ser los enviados de narcos en el Senado?

Tremendo escándalo entre panistas.

Aunque no faltó el humor en las redes sociales que el portal de Reporte Índigo compartió y que aquí les presentamos

CONFETI...Que en efecto seguirán bajando las temperaturas en Puebla...muchos políticos sentirán intenso frío en los próximos días...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=6009](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6009)

**(Juicio/Mauro González Rivera)**

### **CAMACHO IMPULSA REFORMAS DE PEÑA Y AVISARÁ DE CAMBIO**

Con el firme propósito de convencer a los priistas de echarle toda la carne al asador en los días de las dos semanas siguientes, para impulsar la reformas del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, estará este lunes en nuestra capital el presidente del CEN del PRI, CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, quien sostendrá una reunión partidaria y solidaria para hacer notar a la militancia la importancia que tiene la aprobación de las propuestas presidenciales para iniciar con el pie derecho el ejercicio fiscal 2014 que tiende a mejorar la economía nacional e impulsar el crecimiento.

Presentes en el lugar los liderazgos estatales PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA y FERNANDO MORENO PEÑA.

Desde luego la presencia de uno de los hombres cercanos en los afectos presidenciales y fuerte en el equipo del mexiquense, servirá para anunciar a los inquietos priistas poblanos que no coman ansias y que el proceso para elegir al presidente del CDE del PRI, se dará hasta el año entrante, lo que podría acontecer, como se dice, en

los dos primeros meses, tomando en cuenta que el empresario constructor PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, asumirá en el mes de enero su responsabilidad como diputado a la nueva legislatura. El PRI necesita en estos tiempos de crisis y traiciones, es un dirigente de tiempo completo que no utilice el cargo para chapulinear, ni en el 15, el 16 y el 18. En fin.

En estos momentos son horas de impulsar las reformas político electoral y la energética que es la madre de todas las batallas. Son tareas imprescindibles que deberán quedar concluidas a más tardar el 15 de diciembre. Por ello CAMACHO QUIRÓS viene a impulsarlas durante el acto que presidirá en el restaurante "Las Amacayas de Champusco, propiedad de aquel personaje que a todo cuestionamiento respondía a MARIANO PIÑA OLAYA: "¡si mi señor!"

#### **NO CORRESPONDE A LA REALIDAD LO DEL ARZOBISPO**

Vaya manera de involucrar al arzobispo de Puebla, VICTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, de dos hechos que de ninguna manera corresponden a la realidad. Tal vez, sin tanto pensarlo, se justificaría absolutamente el calificativo de irresponsable a quien llevó a las letras de molde.

Resulta que el diario "Cambio", en su edición del martes pasado reseñó por medio del escrito periodístico firmado por GERARDO RUIZ, que el subsecretario de Desarrollo SDovcial, JUAN CARLOS LATIRI QUIRÓS, "sumó a su proyecto personal al arzobispo VICTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, para fortalecer sus ambiciones en la construcción de de su candidatura al gobierno poblano en 2018", y como era de esperarse tal noticia provocó una polvareda de grandes dimensiones en los mentideros políticos.

"Bajo el pretexto de incluir a todos los sectores en la cruzada nacional contra el hambre suma Lastiri a arzobispo como operador", rezaron los cabezales de la página 9, continuando con uno más que expresaba: "tras la debacle del partido tricolor en las elecciones del pasado 7 de julio, el funcionario federal arrancó su maquinaria en todo el estado para establecer alianzas".

#### **JAMAS TUVO ACCION ALGUNA A FAVOR DE LOPEZ ZAVALA**

Otro aspecto de la irresponsabilidad andando del seguramente joven comunicador, tiene referencia en un párrafo más donde asegura "Víctor Sánchez Espinosa fue uno de los principales operadores electorales de JAVIER LÓPEZ ZAVALA".

Vale decir que hace ya muchos meses un pequeño grupo de columnistas charló con el académico, estudioso y carismático arzobispo de Puebla VICTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, como se ha hecho ya en varias ocasiones más. En pregunta de sobremesa, después de haber degustado de una cena, precisamente sobre el candidato del PRI a la gubernatura en aquel entonces, siempre con la sonrisa a flor de labio, respondió:

"Miren ustedes. Yo no conocía al señor licenciado LOPEZ ZAVALA. Un día, en gira pastoral por Tecamachalco, se me acercó el presidente municipal y me lo presentó. Lo saludé cortésmente y seguí mi camino. Notaba que cerca de mi espacio se reflejaban las luces que producen los flashes de una cámara fotográfica. Volteé la cara y vi que el señor licenciado caminaba cerca de mí. Cuando llegue al punto final de mi recorrido, él seguía ahí, aunque en esta vez llevaba en la mano un cirio encendido, como lo hacían muchos de los fieles".

"Me enteré por algún compañero de ustedes que el licenciado LÓPEZ ZAVALA, llevaba consigo en campaña un album de fotos y las mostraba gustoso, incluso diciendo que era mi amigo. Yo soy amigo de todos".

¿Cómo podría ser operador "de los principales", el arzobispo si como lo platicó esa noche, conoció a JAVIER cuando llegó por en su gira pastoral.

#### **CONCURSO FOTOGRAFICO INTERNACIONAL DE IMAGEN**

Con España y la fotógrafa catalana ISABEL MUÑOZ como invitadas y el reconocimiento a la mexicana ELSA MEDINA, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y su Patronato lanzaron la convocatoria a estudiantes y profesionales de la fotografía, las técnicas alternativas y video documental para participar en el Festival Internacional de la Imagen.

Con motivo de los 25 años de la aprobación de la Convención de los Derechos del Niño por la Organización de las Naciones Unidas, la Universidad y su Patronato han decidido dedicar la Cuarta Edición del FINI, que se realizará del 2 al 9 de mayo de 2014, a las niñas y los niños de México y el mundo. El Concurso Internacional de la Imagen nació con la finalidad de reconocer, promover, estimular y difundir el trabajo y las obras que, en los diversos géneros, realizan estudiantes y profesionales tanto mexicanos como extranjeros.

El objetivo de la temática es mostrar realidades, necesidades y aspiraciones en el marco de la diversidad étnica, social y cultural de la infancia y con ello revelar o denunciar, a través de las imágenes, lo mismo su vitalidad y alegría, que las marcas dolorosas de una sociedad muchas veces dura e indolente ante las violaciones a los derechos básicos de la niñez.

Los trabajos registrados en el concurso deberán referirse, en términos conceptuales, artísticos o periodísticos, a mostrar el mundo de la infancia. El primer lugar en la categoría Profesionales, para cada uno de los géneros recibirá un premio de 4 mil 500 dólares y en la categoría de Estudiantes, el primer lugar recibirá 2 mil 200 dólares. El periodo de inscripción inicia el primero de diciembre de 2013 y concluye el 20 de febrero 2014. (Para mayores informes sobre la inscripción, consultar la página web <http://www.uaeh.edu.mx/fini>).

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=6008](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6008)

### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **El nivel de Lastiri, Espina y Guevara**

Antes de terminar la semana, les comento la plática que tuvieron las esposas de Juan Carlos Lastiri, Juan Carlos Espina y Enrique Guevara, la mañana del domingo afuera de la Catedral de Puebla.

La esposa de Lastiri le pidió una disculpa a la esposa de Espina porque no la había saludado –como debe ser-, en el aeropuerto de New York, toda vez que iba apurada para abordar su vuelo a Madrid.

La de Espina le contestó que no importaba y confesó que había ido de *Shopping* a Nueva York.

Y para no quedar atrás, la esposa de Enrique Guevara, confesó que la vida estaba tan cara, que en una hora se habían gastado 25 mil pesos en chácharas en Cancún.

De ese nivel es la vida que se dan los funcionarios públicos mencionados, quienes hacen alardes del poder económico que tienen.

Dice el dicho: se puede esconder la mano que roba, pero no la que gasta.

#### **Álvaro Parra no entregará aguinaldos a eventuales**

En el ISSSTE andan más que preocupados porque el delegado Álvaro Parra -compadre de Javier López Zavala-, ha dicho que no dará aguinaldos a los trabajadores eventuales de la delegación.

Por supuesto que alguien lo aconsejó que hiciera lo mismo que su antecesor el nefasto Francisco Javier Narro Robles, acusado por cometer delitos sexuales.

La gente promete armar una nueva rebelión en contra del compadre de Zavala, quien de una buena vez a comenzado a beneficiar a quienes dejó huérfanos el zavalismo.

#### **San Andrés Cholula arde de corrupción**

Por falta de espacio no abordé el tema del cochinerito llamado San Andrés Cholula, en donde los grupos radicales que gobiernan se disputan de manera encarnizada el poder tras sus corruptelas y abusos.

No quiero dejar de comentar que no solo en San Andrés Cholula se vive este tema de situaciones, sino en varios de los 217 municipios de Puebla.

El caso de San Andrés Cholula es más que representativo por la disputa económica entre el alcalde destituido Andrés Cóyotl Cóyotl y el ex alcalde y hoy diputado local electo Miguel Ángel Huepa, quien jamás pensó que Andrés se le rebelara.

Miguel Ángel tiene un tonto útil: Jesús Romero Toxqui, regidor de Gobernación y alcalde interino cuando Huepa pidió licencia para competir en las pasadas elecciones.

Por supuesto que el perdedor será Andrés Cóyotl, quien tiene mucho que perder si tomamos en cuenta que no posee ninguna relación cercana con el grupo en el poder, y mucho menos tendrá vida política como la de Miguel Ángel Huepa.

Aunado a eso, la declaración del también destituido Tesorero de San Andrés, quien aceptó ser familiar de Andrés Cóyotl, lo que en términos legales es aceptar que Cóyotl cometió el delito de nepotismo.

El revanchismo entre los grupos tradicionales del PAN sin lugar a dudas abre la posibilidad que en ese municipio el PRI regrese por la puerta grande. Por supuesto, cuando cambien a la torpe dirigencia estatal.

Lo que suceda con el futuro de Cóyotl, servirá de escarmiento a los ediles de los municipios que se comportan como verdaderos actores de la "Ley de Herodes" en sus pueblos.

A unos se les justifica porque no tienen educación, pero otros que la tienen simplemente se roban hasta el perico.

Por cierto: lo ladinos jamás se les quitará pues en su pueblo se sienten Dios, amos, jefes, patronos, dueños, perdonavidas, etc.

<http://contraparte.mx/el-nivel-de-lastiri-espina-y-guevara/>

## **Puntual**

### **(Angelopolitanas)**

Este jueves, durante sesión ordinaria del Congreso del estado, los diputados rindieron un minuto de silencio tras el fallecimiento de su compañero Ramón Felipe López Campos, quien era representante del distrito 10 con cabecera en el distrito de Izúcar de Matamoros.

En su curul, además, colocaron un listón negro y un ramo de lirios blancos para recordarle. Además, a su asiento, colocaron una imagen del diputado del tricolor, como un reconocimiento al mismo.

Finalmente hubo resultado en el Instituto Electoral del Estado (IEE) para la presidencia municipal de Venustiano

Carranza; el triunfo es para Rafael Valencia, candidato de la coalición 5 de Mayo. La ventaja de Valencia fue de 316 votos sobre el candidato de Puebla Unida, Bruno García (cuatro mil 758 votos contra cuatro mil 442).

Y aunque ya todo está dicho, el representante de Puebla Unida en el IEE, Roberto Orea, manifestó que no pudo haber certeza en los paquetes electorales que estuvieron sin resguardo 12 días, después de los hechos ocurridos en el consejo municipal electoral, el problema es que en este momento, con la resolución, los dichos ya no tienen peso.

Ya huele a Navidad. Conforme pasan los días las actividades disminuyen más y en su lugar entran los convivios de fin de año, por lo pronto los que pusieron el ejemplo son los empresarios, para muestra basta un botón y ese lo pone el sector franquicias que ya organizó su reunión de fin de año con los reporteros, será el 6 de diciembre. La otra comida es el 13 de diciembre con el Consejo Coordinador Empresarial, algunos ya empezaron a prepararse para las comidas y es que como dicen por ahí, a la gorra ni quien le corra.

La llegada de Mario Rincón González a la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT) va viento en popa, pues a poco días de su nombramiento ya se le vio acompañando al gobernador Rafael Moreno Valle en un evento, la inauguración de la rehabilitación y ampliación de tres sistemas de agua potable, y la construcción de una red de distribución del líquido vital para beneficio directo de mil 894 habitantes, incluso algunas dependencias como la Comisión Nacional Forestal (Conafor) avalan su llegada y esperan un trabajo coordinado en beneficio de la ciudadanía.

Las lluvias en diciembre nos sorprendieron a todos por ser atípicas en la estación, sin embargo no serán las únicas del invierno pues la dirección de Protección Civil del estado dio a conocer que la masa de aire que generó el frente frío número 14, ocasionará que se originen lluvias fuertes de 20 a 50 mm en Puebla, así como cielo nublado.

Además, el reporte menciona que "habrá heladas principalmente en las sierras del norte, centro y oriente de México" saque la sombrilla y el abrigo.

<http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.UpiPRdIW1GY>

